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Steve Legault
   Même s’il se dit d’accord 
avec la majorité du budget 
2021 du Fonds de fonctionne-
ment général, le conseil-         
ler Gilles Brine a voté contre 
lundi soir, lors de son adoption 
pendant la réunion régulière 
du conseil municipal.  «Depuis 
2017, a-t-il dit, je préconise 
une réduction du taux de taxa-
tion et je n’ai pas reçu l’ap-
pui du conseil pour plusieurs 
raisons, dont celle à savoir 
pourquoi le descendre si nous     
devrons le monter à l’avenir.
   En entrevue après la réunion 
du conseil, il a indiqué qu’avec 
les augmentations de l’assiette 
fiscale annuelle de la muni- 
cipalité depuis 2010, on pou-
vait gérer cette diminution de 
taxation par la croissance de 
la ville. L’assiette fiscale de 
2010 était de 440 033 076$, 
une augmentation de 7.48% 
sur 2009 et en 2021, on note 
encore une augmentation de 
2,04% pour un montant de                            
723 686 111$. La seule année 
ou la ville n’a pas connu d’aug-
mentation est en 2018 alors 
que le gouvernement provin-
cial l’avait gelée.
   «Contrairement à plusieurs  
autres villes, a-t-il dit, Shédiac 
bénéficie d’une croissance qui 
supporterait ces diminutions 
et il serait important de redon-
ner à nos payeurs de taxes ré- 
sidentielles et commerciales.                                       
Un sou de diminution ne 
représenterait pas un gros 

montant pour la municipa- 
lité, mais serait apprécié par 
la population de Shédiac. Ce 
serait mieux qu’en donner 
toujours plus aux départe-
ments de la ville pour qu’ils 
deviennent encore plus gros. 
    «Quel beau coût de mar-
keting pour une municipa- 
lité qui réduit son taux de 
taxation, particulièrement en 
cette période de pandémie 
qui est difficile pour tous. 
Et on ne sait pas quand elle 
prendra fin.» Il ajoute qu’il ne 
faut pas oublier que l’évalua-
tion des propriétés continue à 
augmenter et qu’il faut payer 
plus cher même si le taux de 
taxation n’augmente pas.
   N’ayant pu arriver à faire 
baisser le taux de taxation 
depuis son élection au con-
seil municipal en 2017, le 
conseiller Brine dit qu’il n’a 
pas accompli son travail.  
Il a déjà annoncé qu’il ne 
briguera pas un autre mandat 
lors de l’élection municipale 
de mai 2021.

Autres sujets 
à l’ordre du jour

   Un groupe de citoyens tou-
chés par un projet municipal est 
venu partager ses inquiétudes. 
Il s’agit des résidents qui sont 
les plus touchés par le projet 
de nouveau bâtiments comp-
tant un total de 267 unités, qui 
sera construit au bout de la rue 
Breaux Bridge, près de l’inter-
section avec la rue Rachel, le 
croissant Christian et le rond-

montant total de 103 519$. 
Cette demande vise l’année 
2021. La 2e lecture de l’Ar-
rêté a été adoptée lundi.
   Le conseil municipal a 
également statué positivement 
sur les points suivants : une 
demande de partenariat avec 
Conservation de la nature 
Canada. La demande voulait 
que certains terrains de l’Île 
de Shédiac soient cédés par 
la ville. Ensuite, une demande 
du Panthéon des affaires du 
Nouveau-Brunswick concer-
nant une contribution de 3000$. 
Le conseiller Gilles Brine a 
proposé de réviser le tout l’an 
prochain, ce qui a été adopté. 
   La Légion Royale cana- 
dienne avait quelques 
demandes concernant leurs 
activités lors du Jour du 
Souvenir, ce qui a été accepté. 
La Campagne de l’Arbre de 
l’espoir a également demandé 
une contribution habituelle 
de la part de la Ville, soit 
2500$. Finalement, le CAFI 
demandait une contribu-

point sur la rue Chesley, situé 
de l’autre côté.  
   Le regroupement de citoyens 
craint de perdre de l’intimité 
et de la tranquillité lors des 
travaux. Ils ont notamment 
proposé que les bâtiments 
soient le plus loin possible 
du croissant Christian, lieu de 
leur résidence. Ils proposent 
de déplacer le stationnement 
situé près de la Chesley et\
ou le sentier pédestre tout 
près également afin de rendre 
la chose plus facile. L’idée 
serait de conserver l’intimité 
permise avec les cours arrière 
de leurs maisons respectives. 
   Suite à leur présentation, 
le conseiller Gilles Brine a 
affirmé que leur démarche 
était bien défendable et qu’ils 
devaient continuer d’amener 
leurs points aux différentes 
réunions publiques afin de 
participer à la discussion. 
Plus tard lors de la réunion, la 
première lecture de l’Arrêté 
modifiant l’arrêté de zonage 
de la rue Breaux Bridge a été 
adopté.
   Également au menu, la 2e 
lecture de l’Arrêté concer-
nant le budget de Centre-
Ville Shédiac qui avait été 
présenté lors de la dernière 
réunion ordinaire de sep-
tembre. L’organisme avait 
demandé, comme c’est le cas 
à chaque année, que la Ville 
de Shédiac contribue à rai-
son de 20 cents sur chaque 
tranche de 100$, pour un 

Shédiac adopte son budget 2021

Mais le conseiller Gilles Brine vote contre

tion de 3500$, soit une aide 
financière pour l’année 2021. 
Cette demande sera révisée, 
étant donné qu’elle entrerait 
en vigueur dans plusieurs 
mois seulement.
   La réunion ordinaire du 
conseil municipal de Shédiac 
était ouverte au public lundi 
soir. Celui-ci a répondu 
présent, notamment en raison 
des sujets traités. Le budget 
de 2021 en faisait partie.
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il a eu la base de connaissan- 
ces de cet instrument. «Avec 
la musique, la catéchèse du-
rant ces 12 ans là en plus de 
la théologie (latin), j’ai refait 
ma théologie on lui donnant 
de la chair», ajoute-t-il.
   Père Brien dit n’avoir ja-
mais pensé à quitter la con-
grégation des religieux Ste-
Croix «même à l’époque des 
départs de plusieurs de mes 
collègues religieux; il fut 
diffi cile et éprouvant de voir 
cette saignée-là!», renchérit-
il. Grâce au défunt père Hec-
tor Légère, supérieur provin-
cial des religieux Ste-Croix, 
il fut envoyé dans la paroisse 
à Memramcook en tant que 
vicaire (1968-1980) et curé 
de la paroisse de Lourdes de 
1985 à 1990.
   Le parcours du père Brien 
est très impressionnant : 
Curé de Saint-Louis (1981 
à 1985); Curé de Lourdes 
(1985-1990); Curé de la ré-
gion de Yarmouth, en Nou-
velle-Écosse (1990-2000) et 
s’occupant de la catéchèse. 
«Ce furent dix belles an-
nées!»; Sainte-Anne-des-
Pays-Bas, à Fredericton 
(2001 à 2007); Prêtre-assis-

Jeannita Thériault
   Père Brien, curé des 
paroisses Saint-Thomas de 
Memramcook, Lourdes et 
Pré-d’en-Haut depuis quatre 
ans, est né à Shemogue en 
septembre 1939. Ses parents 
ont attendu trois ans avant de 
lui souhaiter la bienvenue. 
«J’étais très attendu!» avoue-
t-il en riant. Il est l’ainé d’une 
famille de cinq enfants.
   Dès l’âge de 10 à 11 ans, 
le père Brien a été beau-
coup marqué par le curé de         

Shemogue, le père Évérard 
Belliveau, en raison de sa 
tendresse et de sa générosité 
envers ses paroissiens. Il a 
été sensibilisé à la musique 
lorsqu’il n’avait que quatre 
à cinq ans, et ce, par un on-
cle paternel musicien. Plus 
tard, étudiant à l’Université 
de Saint-Joseph, il a appris le 
chant grégorien et a fait par-
tie du chœur de chants du re-
gretté père Neil Michaud.
   Après l’université, il est de-
venu religieux de la congré-

gation des Ste-Croix et, par 
après, il s’est rendu à Rome 
pour étudier la théologie, du-
rant les années 1961 à 1965. 
Il fut ordonné prêtre à Rome 
le 19 décembre 1964 «et mes 
parents m’ont fait la belle 
surprise d’y être et ce fut le 
plus beau voyage de leur 
vie». 
   Une fois revenu en Acadie, 
son premier choix étant de 
devenir prêtre-enseignant, 
«on me confi a l’enseigne-
ment des mathématiques 
au Collège Saint-Joseph», 
dit-il  Ensuite, il est allé à 
l’Université de Waterloo, 
en Ontario, pour étudier les 
mathématiques et «compu- 
ter science» dans la langue de 
Shakespeare et aussi mettre 
sur pied une chorale.
   «Au bout d’une année à 
Waterloo, je suis revenu et on 
m’a envoyé à Memramcook 
pour devenir vicaire parois-
sial de 1968 à 1980», dit-il. 
Il a mis sur pied le Groupe 
rythmé de Memramcook en 
1968 tout en étant respon- 
sable de la catéchèse et fi na-
lement, il est allé à Montréal 
pour des cours de guitare où 

tant à Cap Pelé (2007-2012) 
et Curé à Shédiac (2012 à 
2016).
   Il n’est pas rare de voir le 
père Brien en vélo, roulant sur 
les routes de Memramcook. 
En juillet dernier, il faisait 30 
kms par jour. «Je fais du vélo 
depuis l’âge de sept-huit ans, 
poursuit-il.   Lorsque j’étais 
en Europe, nous traversions 
la ville de Rome à vélo – et 
aussi, bien des fois, en se ren-
dant à la plage». Pour le père 
Brien, le vélo lui permet de 
se sentir «comme un oiseau 
qui vole et qui lui donne le 
temps de réfl échir et de régler 
plusieurs problèmes».
   «La vie est un cadeau mais 
pour moi c’est plus qu’un 
cadeau. La vie c’est un prêt 
et il faut l’apprécier», de con-
clure le sympathique Père 
Brien.
   Grâce à l’aide de nom-
breux bénévoles, père Brien 
s’occupe de trois paroisses et 
les fi dèles l’apprécient beau-
coup. Ils profi tent d’un curé 
qui les guide à travers les 
épreuves et les joies de la vie, 
et ce, au son d’une guitare et 
d’une jeune voix de ténor! 
Longue vie père Brien!

Père Emery Brien, csc : prêtre charmant et chantant!

CLINIQUE DE VACCIN ANTI-GRIPPAL
AUTOMNE 2020

Lieu :    BUREAU DES MÉDECINS
    au premier étage du Shoppers (387, rue Main, Shédiac) 

Quand :    les samedis 31 octobre 
    et les 7 et 14 novembre de 9h à 11h

Coût :    Gratuit avec carte d’assurance-maladie

AGA du Groupe de développement durable du Pays de Cocagne

   Le Groupe de développement durable du Pays de Cocagne (GDDPC) vous invite à son 
assemblée générale annuelle (AGA), le dimanche 1er novembre, à 14h par zoom (plateforme 
virtuelle). L’assemblée se déroulera en français.
   Sur leur site web, vous trouverez : l’ordre du jour de l’AGA, le procès-verbal de la dernière 
AGA, le rapport annuel de la dernière année, les états financiers de la dernière année et les 
amendements aux statuts et règlements.  Afin de participer à la rencontre virtuelle, veuillez 
cliquer sur le lien indiqué dans l’ordre du jour. Merci de marquer votre prénom et nom de 
famille lorsque vous nous rejoignez.  Merci beaucoup pour votre participation d’avance! 
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La pensée de 
la semaine de 
Cyrille Sippley

«Le regard de Dieu passe 
rapidement sur ton passé, 

ralentit sur ton présent 
et s’arrête longuement 

sur ce que ton âme aspire 
à devenir.»

Les étudiants étonnamment au rendez-vous
dans les collèges et universités

   Les établissements postse-    
condaires francophones ca-                    
nadiens voyaient venir le 
mois de septembre avec ap-
préhension et résignation, 
convaincus que la COVID-19 
allait provoquer une saignée 
dans les inscriptions. De 
façon générale, ça ne s’est 
pas produit ; à certains en-
droits, on a même fait mieux.

Marc Poirier
Francopresse
   «Dans le meilleur des cas, 
on pensait à une baisse de 
10%, et de façon plus réa-
liste, de 25%», avoue Daniel 
Giroux, président du Collège 
Boréal, basé à Sudbury, dans 
le Nord de l’Ontario. 
   «Nous sommes présente-
ment à une baisse de 4%, ce 
qui est vraiment impression-
nant pour nous. C’est une 
belle surprise, il n’y a aucun 
doute.»
   Le collège accueille cet 
automne 1493 étudiantes et 
étudiants, comparativement à 
1431 l’an dernier. Et le prési-
dent croit que les inscriptions 
seront encore meilleures en 
janvier, ce qui pourrait faire 
en sorte que le total d’étu-  
diants cette année dépasserait 
celui de 2019.

«Très surprenant»
   Les nouvelles sont bonnes 
également à l’Universi-
té Sainte-Anne, en Nou-
velle-Écosse, où on craignait 
une baisse d’inscriptions de 
25 à 35%. 
   «On n’a pas encore de 
chiffres offi ciels, mais c’est 
beaucoup mieux que ce à 
quoi on s’attendait ; on est 
près du chiffre record de 
l’an dernier! C’est très sur-
prenant», indique le recteur 
Alister Surette.
   Au Campus Saint-Jean de 
l’Université de l’Alberta, qui 
lutte pour sa survie, les ins- 
criptions sont sensiblement 

   L’institution acadienne a 
réussi à augmenter ses ins- 
criptions malgré une baisse 
de 47 étudiants internatio- 
naux, 5,7% de moins qu’en 
2019. 
   C’est donc dire que l’aug-
mentation des admissions 
canadiennes a plus que com-
pensé cette perte. 
   «Ce sont les étudiants du 
Nouveau-Brunswick qui ont 
sauvé la donne», ajoute Jean-
Paul Loyer, qui estime que 
l’université a réussi à attirer 
de 32 à 34% des fi nissants 
des écoles secondaires de la 
province, un taux beaucoup 
plus haut que la plupart des 
universités québécoises et 
d’ailleurs, selon lui.
Qu’est-ce qui explique 

ces chiffres?
   De son côté, le recteur de 
l’Université Sainte-Anne, 
Alister Surette dit avoir de la 
diffi culté à cerner les causes 
exactes, mais il croit que les 
restrictions sur les voyages et 
les déplacements imposées 
par la COVID-19 y sont pour 
beaucoup. 
   «J’imagine que plusieurs 
étudiants canadiens qui pen-
saient prendre une année de 
congé se retrouvent avec un 
nombre d’emplois limité. Le 
nombre d’activités person-
nelles est limité», souligne-
t-il.
   «Peut-être que les étudiants 
ont pensé qu’il était mieux de 
s’inscrire au lieu de manquer 
une année, même si c’est à 

les mêmes que celles des 
dernières années. 
   Les admissions à l’Uni-
versité de Saint-Boniface, au 
Manitoba, et à l’Université 
d’Ottawa sont comparables à 
celles de l’année dernière.
   Le Collège communau-
taire du Nouveau-Brunswick 
compte seulement 44 étu-   
diants en moins, pour un total 
de près de 2000 inscriptions. 
La diminution des étudiants 
internationaux n’est que de 
18. Les chiffres sont meil-
leurs que ceux d’il y a deux 
ans.

L’U de M à son plus 
haut depuis 2016

   La surprise est aussi ren-
dez-vous à l’Université 
de Moncton, au Nouveau- 
Brunswick, avec une aug-
mentation de 161 étudiants à 
temps complet, une troisième 
hausse consécutive pour 
l’établissement. L’effectif 
total pour la rentrée est de 
4521, soit le plus haut niveau 
depuis 2016. 
   «On s’attendait au pire. 
On se disait que si on pou-
vait maintenir nos chiffres, 
on serait très contents», 
mentionne Jean-Paul Loyer, 
directeur général de la ges-
tion stratégique de l’effectif 
étudiant. 
   «On a été agréablement 
surpris. C’est sûr quand il y 
a une grosse crise comme la 
COVID-19 qui arrive, tout le 
monde était devant l’incon-
nu.»

distance ou que ce sera dif-
férent. Peut-être aussi que 
les étudiants pensent moins à 
voyager.»
   L’Université de Moncton 
donne une part de crédit pour 
ces bons résultats à la créa-
tion, il y a quelques années, 
d’une direction consacrée 
au recrutement et à la réten-
tion des étudiants, que dirige 
Jean-Paul Loyer. 
   «Contrairement à ce que 
des gens pensent, ça prend 
des stratégies. Il faut regar- 
der les pays où on veut aller, 
développer des stratégies de 
promotions et de marketing 
relationnel. C’est aussi d’être 
sur place, développer des 
partenariats internationaux.»

Des campus désertés
   Bien que la formule varie 
d’un établissement à l’autre, 
la plupart des cours, parti- 
culièrement ceux de première 
année, sont offerts générale-
ment à distance.
   «[À Saint-Boniface], la 
totalité des étudiants sont 
à distance», précise Chris-
tian Perron, directeur des 
services aux étudiants et du 
recrutement à l’Université 
Saint-Boniface. «Et on vient 
d’annoncer que pour la ses-
sion d’hiver, se sera aussi 
tout à distance.»
   L’Université d’Ottawa fera 
de même. 
   Ailleurs, un nombre limi-  
té d’étudiants sont présents 
en classe. Les masques sont 

suite à la page 5

«Ce sont les étudiants du Nou-
veau-Brunswick qui ont sau-
vé la donne», affi  rme Jean-
Paul Loyer, directeur général 
de la gestion stratégique de 
l’eff ectif étudiant à l’Univer-
sité de Moncton. (Crédit : 
Courtoisie)



Pour la dignité 
des personnes 

âgées
 
   Le Groupe de dévelop-
pement durable du Pays de 
Cocagne (GDDPC) désire, 
par la présente, joindre sa 
voix à celles des citoyens 
et citoyennes qui réclament 
des fonds du gouvernement 
provincial pour aider les éta-                                                      
blissements de soins de longue 
durée à former uniformément 
les proches aidants aux pro-
tocoles de sécurités. Cette 

ments de soins de longue 
durée. Nous ne voulons pas 
que cette situation se repro-
duise lors d’une deuxième 
vague. 
   Cette expérience éprou-
vante et traumatisante n’a 
pu être évitée lors de la 
première vague parce que les 
directions des établissements 
n’avaient pas les ressources 
nécessaires pour former les 
proches aidants aux mesures 
de sécurités. Suffisamment 
de temps s’est écoulé depuis 
mais il semble que le gouver-
nement ne soit pas intervenu 
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formation est nécessaire pour 
prévenir l’isolement social 
chez les résidents et rési-
dentes de ces établissements 
et prévenir la propagation de 
la COVID-19. 
   Nous savons tous que 
la première vague de la 
COVID-19 a causé une 
grande détresse chez les per-
sonnes âgées en raison de 
leur isolement. Nous savons 
aussi que les familles et les 
proches des personnes âgées 
ont beaucoup souffert d’être 
incapables d’assister leurs 
proches dans les établisse-

pour prévenir cette terrible 
situation. Pourquoi cette      
inaction? 
   Nous sommes surpris d’ap-
prendre que les directions 
des foyers de soins n’ont pas 
encore reçu l’aide financière 
octroyée par le fédéral pour 
améliorer la situation dans 
les établissements de soins 
de longue durée. Pourquoi 
l’aide promise n’a-t-elle pas 
encore été accordée aux fo-
yers de soins? Actuellement, 
à quoi servent les sommes 
d’argent octroyées par le 
gouvernement fédéral? 
   Le GDDPC se préoccupe 
du bien-être des gens de tous 
âges qui vivent dans les com-
munautés desservies. Nous 
nous préoccupons particu-
lièrement du bien-être des 
personnes âgées, qu’elles vi-
vent à domicile ou dans les 
établissements de soins qui 

font partie intégrante de nos 
communautés. Nous vou-
lons que les personnes âgées 
soient traitées avec respect et 
dignité quel que soit leur lieu 
de demeure. 
   Nous vous prions d’ac-
corder le plus tôt possible 
des fonds aux directions des 
établissements de soins de 
longue durée pour assurer la 
livraison de formations uni-
formes aux proches aidants. 
Les sommes d’argent oc-
troyées par le fédéral doivent 
être utilisées pour assurer le 
bien-être des personnes âgées 
qui vivent dans ces établisse-
ments. 

Respectueusement, 
Odette Landry, 
co-présidente, 

Conseil d’administration 
Groupe de développement 

durable du Pays de Cocagne 

Opinions du lecteur

N'oubliez pas de reculer 
vos horloges 
ce dimanche 
1er novembre.

suite de la page 4
évidemment de mise. À certains endroits, les professeurs 
sont séparés des étudiants par une plaque de plexiglas.
   Cette nouvelle réalité a des conséquences sur la vie 
étudiante sur les campus. Celui de Moncton de l’Univer-
sité de Moncton ne compte que le quart de sa population 
étudiante habituelle. 
   À l’Université Sainte-Anne, 200 étudiants se retrouvent 
normalement sur le campus principal à Pointe-de-l’Église. 
Cette année, c’est environ 80. 
   «La vie étudiante est différente, affi rme le recteur Surette. 
Ça limite les activités en raison du nombre d’étudiants et 
des conseils de la santé publique. On est limités quant au 
type d’activités qu’on peut faire. C’est certainement un 
défi .»

Les étudiants étonnamment 
au rendez-vous dans 

les collèges et universités

La Fondation CHU Dumont 
décide d’annuler le Radiothon 

de l’Arbre de l’espoir
   C’est avec un immense 
sentiment de tristesse que 
la Fondation CHU Dumont 
annonce l’annulation du 
Radiothon présenté par 
Radio-Canada Acadie, qui 
devait célébrer la clôture de la 
campagne annuelle de l’Ar-
bre de l’espoir le 27 novem-
bre prochain.
   Dans le contexte d’in-
certitude occasionné par la 
pandémie, la Fondation et 
ses partenaires ont évalué la 
tenue de l’événement selon 
les différentes phases du plan 
de rétablissement de la santé 
publique.
   «La santé et la sécurité 
de tous sont notre priorité. 
Pour cette raison, il nous était 
impératif d’assurer le main-
tien des mesures sanitaires 
et le respect des consignes 
de la santé publique en tout 
temps», explique Nadine 
Martin, directrice générale de 
la Fondation. «Nous savons 
que la situation causée par 
la pandémie est précaire et 
qu’à tout moment, nous pou-
vons basculer dans une autre 
phase. C’est donc après mûre 
réflexion que nous avons pris 
la décision difficile d’annuler 

cette édition du Radiothon.»
   «La décision que la 
Fondation a dû prendre 
n’était certainement pas fa- 
cile, car le Radiothon est un 
moment marquant et rassem-
bleur dans la communauté. 
Même si nous étions prêts 
à les soutenir avec la diffu-
sion d’un Radiothon dans un 
format d’accompagnement 
différent, il faut se rendre à 
l’évidence que la situation 
changeante et imprévue de 
la pandémie peut rapidement 
modifier les plans. Nous 
offrirons tout de même un 
moment en fin de campagne 
pour partager au public les 
résultats et faire un retour sur 
les événements importants 
de la campagne de l’Arbre 
de l’espoir si chère à tous», 
exprime Colette Francoeur, 
directrice régionale de Radio-
Canada Acadie.
   Depuis 1989, la campagne 

de l’Arbre de l’espoir a per-
mis la réalisation de grands 
projets qui ont bénéficié 
directement aux gens touchés 
par le cancer et leurs familles. 
100% des fonds amassés par 
la campagne demeurent ici, 
au Nouveau-Brunswick, et 
permettent à plusieurs pro-
jets prioritaires à prendre leur 
envol. Cette campagne per-
met de faire toute la différence 
dans la vie des patients.
   «Même si le Radiothon 
n’aura pas lieu, la campagne 
poursuit son cours, a pour-
suivi Mme Martin.  Comme 
le cancer n’a pas pris de 
répit, et que les besoins du 
Centre d’oncologie Dr-Léon-
Richard sont toujours aussi 
présents, nous invitons les 
gens qui peuvent se le per-
mettre de faire un don à la 
hauteur de leurs moyens d’ici 
la clôture de la campagne le 
27 novembre.»
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• Nouvelle chapelle 
• Nouveau columbarium intérieur vitré

• Nouvelle salle de réception 
• Nouveau crématorium
• Stationnement agrandi

www.frenettefuneralhome.com

Shediac 
532-3297 

Cap-Pelé 
577-3297

Moncton 
858-1900 

Nous sommes à votre service pour tous vos besoins funéraires!

Avis de décès et Douce mémoire

3754 Route 134 , Shediac Bridge
532-1050

625 chemin Mountain , Moncton
855-1145

www.funerairepassagefuneral.ca

BIENVENUE
La Coopérative funéraire Passage accueille Mathieu LeBlanc 

à titre de nouveau directeur général et directeur funéraire. 
Il apporte son professionnalisme et son expertise sur tous les aspects 

des services funéraires depuis plus de 15 ans.

Appelez Mathieu si vous avez des questions sur la plani� cation 
à l’avance ou au moment du décès :
(506) 532-1050 ou (506) 855-1145

* Venez visiter le personnel et la Maison funéraire 
de Shediac Bridge ou Moncton *

www.funerairepassagefuneral.ca

Shediac Bridge

Coopérative funéraire
Centre d’incinération

Coopérative funéraire
Shediac Bridge
3754, Route 134

532-1050

Chapelle funéraire
Moncton

625, ch. Mountain
855-1145

Alma Pellerin
1933 ~ 2020

Shediac, N.-B. – À sa résidence, le samedi 24 octobre 2020, 
à l’âge de 87 ans, est décédée Alma Pellerin. Elle demeurait 
à la Villa Providence. Née à Caissie Cape, N.-B., elle était la 
fi lle de feu Ovila et de feu Eva (née Donelle) Gallant. Mme 

Pellerin avait travaillé à l’usine de homard et aussi comme cuisinière dans une maison 
de retraite pour personnes âgées. Elle était une cuisinière fantastique et aimait jouer au 
bingo et lire. Elle laisse dans le deuil sa fi lle, Gisèle Weaver de Sussex; ses fi ls : Roger 
de l’Alberta, Donald (Carolyn) de Youngs Cove, N.-B. et Michel (Paryse) de Shediac; 
deux soeurs : Jeanne Hébert (feu Pierre) de Moncton et Léona Goguen de Moncton; 
ses petits-enfants : Derek (Jillian), Phillip (Elizabeth), Michael, Jennifer (Ahmed), Jean- 
Bernard (Chelsea), Jessica (Lou), Xavier, Richard (Lauren), Ariane (Alex) et Chloé 
(Randy); son arrière-petit-fi ls, Louis, ainsi que plusieurs neveux et nièces. Son époux, 
Edward «Jr.» Pellerin, ainsi que ses frères : Fred, Joseph, Ulysse, Camille, Adrien, Léo, 
Louis et Ulysse, l’ont précédée dans la tombe. En raison des directives actuelles sur 
la pandémie, toutes les personnes qui assisteront aux visites seront tenues de porter un 
masque. Les visites auront lieu en la chapelle funéraire Passage, Shediac Bridge, le mer-
credi 28 octobre 2020, de 14h à 15h30. Un service funéraire privée pour la famille et 
les amis aura lieu. La cérémonie peut être visionnée en direct sur notre page Facebook 
à l’adresse https://www.facebook.com/PassageFH/, le mercredi 28 octobre 2020 à 16h. 
Un don à la Fondation des Amis de l’Hôpital de Moncton «Oncologie» serait apprécié. 
La famille vous invite à signer un livre de condoléances en ligne au www.funeraire                            
passagefuneral.ca.

Les arrangements funéraires ont été confi és aux soins professionnels 
de la Coopérative Funéraire Passage et Centre d’Incinération

3754, Route 134, Shediac Bridge, NB, E4R 1T3
Tél. : (506) 532-1050

Bonjour chère maman, grand-maman, arrière-grand-maman et…!!!
Wow!!! Incroyable comment le temps passe tellement vite, même trop vite!!!
  Vendredi dernier, en ce 23 octobre, ça faisait déjà 19 ans que vous nous avez quittée 
pour un monde meilleur, mais malgré toutes ces années passées, chose certaine, on ne 
vous oublie pas. Comme toujours, on s’ennuient et on manque beaucoup votre présence 
parmi nous. Vous êtes souvent dans nos pensées et surtout dans nos prières de tout les 
jours.  Dans chacun de nos coeurs, Chère maman, vous y resterez gravé pour toujours.  

Chére maman et cher papa,  S.V.P.lâchez pas et continuez de veiller sur nous tous, votre 
grande famille qui continue de grandir, et donnez-nous surtout le courage et la force de 
surmonter les épreuves difficiles de la vie d’aujourd’hui. Nous savons que vous êtes nos 
anges gardiens et on a besoin de vous, alors guidez-nous dans nos vies de chaque jour 
et surtout protégez-nous.  Une messe va être célébrée dimanche prochain, le 1er novem-
bre, à l’Église de Haute-Aboujagane pour vous et papa. UN GROS MERCI pour tout!!!

Toujours aimés, jamais oubliés, avec beaucoup, beaucoup d’amour, 
on vous embrassent bien fort.

Vos six filles, petits-enfants, arrière-petits-enfants et arrière-arrière-petits-enfants
XOXOXOXOXOXO

À la douce mémoire de
Bertha (Boudreau) Cormier

20 juin 1909 – 
23 octobre 2001

À la douce mémoire de nos parents
Charles Leger, décédé 

le 10 avril 2010 (79 ans)
Léonie Leger, décédée 

le 6 novembre 2018 (83 ans)

De longues années se sont écoulées 
depuis que vous nous avez quittés. 
Nous ne pouvons oublier des parents 
qui étaient si chers. Les souvenirs que 
nous avons de vous demeurent tou-
jours graves dans nos cœurs et dans 
nos pensées. Nous vivons toujours dans 
l’espérance de vous voir un jour. Nous 
vous aimeront toujours et ne vous ou-
blierons jamais. 
            La famille

Marc 
Valdron

1956-2020
Eel River Dundee 
- Marc Valdron de 
Eel River Dundee 
est décédé le 

samedi 17 octobre 2020, à l’hôpital 
de Moncton, à l’âge de 64 ans, après 
une longue lutte contre le cancer. Il 
était le � ls de Emelia «May» et de 
feu Renald Valdron. Il fut précédé 
par sa � lle, Sylvie Doucet et par son 
frère, Claude. Il laisse dans le deuil son 
épouse, Linda; sa petite-� lle, Madyson 
Doucet; sa mère, Emelia «May»; ses 
frères : Gilles (Cécile) et François 
(Sylvie); sa sœur, Brigitte (Aldéo) 
Doucet; ses beaux-enfants : Colette 
(Je� rey) Bujold, Josée (Donald) Poirier 
et Daniel (Marie-Josée) Levesque; ainsi 
que plusieurs petits-enfants par alli-
ance et nièces et neveux. Dû à la pan-
démie du Coronavirus et à la demande 
de la famille, il y aura une cérémonie 
privée.

 Mère Teresa
Dites neuf «Je vous Salue Marie» par jour, pour 
neuf jours. Faites trois souhaits, le premier concer-
nant les affaires et les deux autres pour l’impossible. 
Publiez cet article le neuvième jour. Vos souhaits se 
réaliseront même si vous n’y croyez pas. Merci 
Mère Teresa. P.S. C’est incroyable mais vrai.

R. R.

DOUX COEUR 
DE JÉSUS 

Doux Coeur de Jésus, que ton nom soit 
glorifié et honoré à travers le monde entier 
pour l’éternité.  Bienheureux Saint-Jude, 
patron des causes désespérées, priez pour 
nous. Saint-Jude qui accomplit des miracles, 
priez pour nous. Coeur sacré de Jésus, j’ai 
confiance en vous.  Récitez cette prière 8 fois 
par jour pendant 9 jours avec promesse de faire 
publier et votre demande sera exaucée, aussi 
impossible que cela puisse paraître.
       M. A.

DOUX COEUR DE JÉSUS 

Doux Coeur de Jésus, que ton nom 
soit glorifié et honoré à travers le 
monde entier pour l’éternité.  
Bienheureux Saint-Jude, patron des 
causes désespérées, priez pour nous. 
Saint-Jude qui accomplit des miracles, 
priez pour nous. Coeur sacré de Jésus, 
j’ai confiance en vous.  Récitez cette 
prière 8 fois par jour pendant 9 jours avec 
promesse de faire publier et votre 
demande sera exaucée, aussi impossible 
que cela puisse paraître.
     M. G.

DOUX COEUR DE JÉSUS 

Doux Coeur de Jésus, que ton nom 
soit glorifié et honoré à travers le 
monde entier pour l’éternité.  
Bienheureux Saint-Jude, patron des 
causes désespérées, priez pour nous. 
Saint-Jude qui accomplit des miracles, 
priez pour nous. Coeur sacré de Jésus, 
j’ai confiance en vous.  Récitez cette 
prière 8 fois par jour pendant 9 jours avec 
promesse de faire publier et votre 
demande sera exaucée, aussi impossible 
que cela puisse paraître.
     N. D.
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Comment les francophones peuvent-ils avoir 
l’oreille du gouvernement?

   L’Assemblée législative 
n’est pas nécessairement le 
meilleur endroit où s’adres-
ser pour se faire entendre 
d’un gouvernement.  C’est 
l’une des grandes leçons 
qu’ont pu tirer la cinquan-
taine de participants du pre-
mier «Parle-Ouère» virtuel 
de la Société de l’Acadie 
Nouveau-Brunswick (SANB). 
L’organisme avait invité 
comme experte Stépha-      
nie Chouinard, professeure 
en sciences politiques au 
Collège militaire royal du 
Canada et à l’Université 
Queen’s à Kingston, en On-
tario.

Claire Lanteigne
Initiative de journalisme 
local – APF – Atlantique
   Selon Stéphanie Chouinard, 
plusieurs autres avenues sont 
possibles et même préférables 
afi n d’avoir une certaine in-
fl uence sur les décisions, tels 
que  le secteur municipal, le 
gouvernement le plus près de 
la population. «Il y a de nom-
breuses municipalités où les 
Acadiens sont majoritaires et 
nous avons le pouvoir pour la 
population, a-t-elle dit.  Il y 
a aussi beaucoup de gens im-
portants, en plus des élus pro-
vinciaux, dont les chefs de 
cabinet et les fonctionnaires, 
qui sont souvent des alliés. Et 
il ne faut pas oublier l’arsenal 
des organismes communau-
taires.»
   La politologue a souligné 
le besoin de bâtir de bonnes 
relations avec la fonction pu- 
blique qui est non partisane 
et plus permanente. C’est 
une relation à long terme qui 
évite de tout recommencer 
après chaque élection. Elle 
estime qu’environ 10% des 
décisions sont prises par 
les ministres, ce qui est une 
bonne raison, conseille-t-
elle, d’avoir l’appareil gou-

vernemental  (les fonction-
naires) de son côté.
   Au cours de la discussion, 
il a été question de l’impor-
tance de travailler avec les 
fonctionnaires afi n qu’ils 
puissent mieux connaître la 
communauté francophone et 
que les dossiers de celle-ci 
soient sur leurs radars.
   D’autres intervenants ont 
renchéri sur le fait que c’est 
au niveau municipal que ça 
commence. Il s’agit, selon 
certains, d’un milieu mal 
connu avec lequel il faut tra-
vailler. Puisqu’une réforme 
de la gouvernance locale est 
l’une des priorités du gouver-
nement provincial, certains 
participants affi rment qu’il 
faut s’assurer que les hauts 
fonctionnaires soient en con-
tact avec la communauté 
francophone et réalisent 
qu’elle n’est pas contre eux. 
D’autres ont avancé que l’un 
des points importants de cette 
réforme sera d’éviter que les 
régions francophones soient 
fusionnées à des régions an-
glophones. Il faut pour se 
faire s’assurer qu’on tienne 
compte des «communautés 
d’intérêts». En soulignant 
que le gouvernement Higgs 
a été reconduit sans avoir  
besoin des francophones, 
il semble bien que le jeu 
mathématique permettrait au 
pouvoir à Fredericton de faire 
fi  des régions acadiennes. 
Selon certains, il faut être en 
mesure de se faire compren-
dre par la majorité. Il y a de 
l’incompréhension par la ma-
jorité anglophone des défi s et 
des raisons derrière ces de-
mandes des francophones. 
Il faut mieux expliquer les 
besoins et la réalité à la ma-
jorité, en ciblant des gens de 
la communauté anglophone 
avec qui on peut atteindre des 
résultats en ce sens. Il faut 
bien choisir le milieu et bien 

la Loi sur les langues offi -
cielles du Nouveau-Bruns-
wick, qui doit être complétée 
d’ici le 31 décembre 2021 
a été mentionnée. La So-
ciété de l’Acadie du Nou-
veau-Brunswick demande 
depuis un certain temps la 
création d’un comité légis-
latif afi n de mener cette révi-
sion, ce qui permettrait d’ob-
tenir un minimum d’écoute 
et de discussions avec tous 
les partis politiques. Selon 
le président de la SANB,                            
Alexandre Doucet, ce serait 
aussi une belle occasion de 
bâtir de nouveaux ponts avec 
la communauté anglophone.
   Colin Jolin et Peter Homi-
nuk, respectivement prési-
dent et directeur général de 
l’Assemblée de la francopho-
nie de l’Ontario ont assisté à 

cibler le message. On ne peut 
pas défendre le bilinguisme 
avec des gens qui ne veulent 
pas comprendre. Le lien es-
sentiel avec les anglophones 
comme alliés est fondamen-
tal.
   Autre point crucial : 
démontrer que le bilinguisme 
c’est payant. Le point de vue 
économique pourrait attirer 
l’attention du premier minis-
tre provincial Blaine Higgs. 
La discussion a également 
abordé l’engagement des ci-
toyens et citoyennes comme 
étant l’un des éléments clés 
pour se faire entendre du gou-
vernement. Cet engagement 
va au-delà d’aller voter, a-t-
on entendu. Il faut s’assurer 
de bien outiller la population 
pour qu’elle prenne la parole, 
écrive des lettres d’opinions 
dans les journaux et cultive 
l’envie de faire partie d’une 
communauté. Les partena-                                              
riats avec les conseils d’édu- 
cation ont aussi été jugés 
pertinents, car ce sont sou-
vent les parents qui montent 
aux barricades. Ils défendent 
l’article 23 de la Charte ca-
nadienne. «On a déjà parlé 
d’avoir un seul conseil d’édu-                                              
cation au Nouveau-Bruns-
wick et on manquerait le 
bateau si ça arrivait», a men-
tionné Paul Demers, prési-
dent du Conseil d’éducation 
du District scolaire franco-
phone Sud. Il a indiqué que 
des rapprochements avec les 
conseils d’éducation anglo-
phones ont lieu et il s’attend 
à des développements de ce 
côté.
   Finalement, la révision de 

ce forum citoyen.  
   Le Parle-Ouère sera dis-
ponible en ligne sur le site de 
la SANB pour les deux pro-
chaines semaines.

Stéphanie Chouinard
(Gracieuseté)

Don de 10 000$ au Centre 
de ressources et de crises 

familiales Beauséjour

Les Chevaliers de Colomb de Cap-Pelé, Conseil Donat-
Robichaud #9178, ont récemment fait un don de 10 000$ 
au Centre de ressources et crises familiales (CRCF) 
Beauséjour. Ce don est rendu possible grâce au soutien 
de notre communauté pour la Chasse à l’As de pique.  
Sur la photo, on peut voir le Député Grand Chevalier, 
Valmond Landry, qui présente le chèque à Kristal 
LeBlanc, directrice générale du CRCF Beauséjour.  
(Gracieuseté)
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Jeannita Thériault
   Incroyable comment cette 
bactérie continue à faire les 
manchettes des médias et 
même si nous sommes tannés 
parfois d’entendre et de voir 
les nombreux reportages con-
cernant cette pandémie, c’est 
important de nous sensibili- 
ser davantage sur les mesures 
à prendre pour ne pas la con-
tracter.
   Nous avons besoin des 
médias pour nous actuali- 
ser l’état de la pandémie, et 
ce, partout dans la province. 
Nous avons aussi besoin des 
nombreuses mises à jour de 
la part de la docteure Jen-
nifer Russell! Elle méritera 
une médaille spéciale lorsque 
la pandémie sera chose du 
passé.
   Il ne faut pas non plus ou-
blier tous les membres de no-
tre personnel de santé qui tra-
vaillent souvent dans l’ombre 

et très près des victimes de la 
COVID! 
   Le port du masque et la 
distanciation doivent être 
respectés dans les endroits 
publics, oui c’est obligatoire 
même en cette phase jaune 
de la COVID. Notre liberté 
de mouvements extérieurs 
est chose du passé. On ne 
peut plus se serrer la main à 
l’extérieur - nos coudes sont 
devenus nos mains!
   Dans ce climat de pres- 
que-confi nement, plusieurs 
personnes souffrent d’anxié-     
té - surtout les personnes qui 
vivent seules; visites non 
permises dans nos foyers de 
soins; visites non permises 
dans certains hôpitaux, heu-
reusement que nous avons 
le téléphone pour se parler et 
se raconter en cette période 
jaune pandémique.
   Pour plusieurs de nos ar-
tistes, ils sont devenus vir- 

campement et non «n’im-
porte qui».
   Il est toujours important de 
porter le masque à l’extérieur, 
de se laver les mains souvent 
souvent et de respecter la 
distanciation physique – des 
mesures qui peuvent décou- 
rager la COVID de venir s’y 
installer.  
   Toujours important de por-
ter le masque et de respecter 
la distanciation physique, des 
mesures qui peuvent décou- 
rager la COVID de venir 
s’installer.

breux sans-abris qui se cher-
chent un endroit où vivre 
selon leur mode de vie et 
l’hiver approche! Ils ne peu-
vent pas s’installer dans un 
endroit interdit avec des 
morceaux de carton pour les 
couvrir durant les nuits froi-
des. Moncton, alias The Hub 
of the Maritimes, est recon-
nue pour être l’endroit choisi 
par ces nombreux sans-abris 
qui, eux aussi, ont un code 
d’hébergement, c’est-à-dire, 
ils choisissent qui ils veulent 
en tant que voisins dans leur 

tuels. Le gouvernement 
fédéral a beau leur offrir 
une part de leur survivance 
fi nancière, ce doit être très 
diffi cile de continuer à être 
inspirés dans leurs composi-
tions musicales, leur poésie, 
leurs écrits, leurs scénarios et 
j’en passe!
   On parle même qu’au 
Québec, plusieurs artistes 
s’hébergent ensemble dans 
un même loyer pour réduire 
leurs dépenses - ce qui ne 
doit pas favoriser le dévelop-
pement de leurs inspirations 
artistiques.
   Par contre, la COVID, sans 
le savoir, motive la générosité 
des gens à s’entraider davan-
tage au point de vue de col-
lectes de fonds, d’offrir des 
services à distance, et d’uti-
liser le téléphone ou le cour-
riel plus souvent qu’avant la 
pandémie.
   Et que penser de nos nom-

SITE INTERNET DU MONITEUR
Grâce à un programme de Patrimoine Canada et au soutien de l’Association de la presse 

francophone, notre site Internet a été mis à jour.  Trouvez les principales nouvelles, chroniques, 
l’éditorial de la semaine et archives.  Pour y accéder :

www.moniteuracadien.com

Appelez pour réserver votre espace  -  532-6680

CARNET PROFESSIONNEL

Normand Dupuis

Représentant des ventes

Memramcook, Dieppe, Moncton

Cell. : (506) 852-1015

Téléc. : (506) 532-6681

817, Boudreau Ouest,

Shédiac, N.-B.

L’hebdo du Sud-Est

MAINTENANT OUVERT

633, rue Main

Shediac, N.-B.
TURBIDE & LÉGER LTÉE

Spécialiste en matériel à couvertures

100% coton, polycotons, 

coton laines et accessoires

Richard Léger, propriétaire

30, rue Victoria, Shediac • 532-5388

ESPACE DISPONIBLE

COVID et phase jaune dans notre région…

Nouvelles dates pour le 
Salon du Livre de Dieppe

    Après avoir été annulé 
en raison du passage en 
phase orange de la région de 
Moncton, le Salon du Livre 
de Dieppe aura officielle-
ment lieu du 5 au 8 novembre 
prochain. L’édition de cette 
année en est une dite hybride, 
alors qu’une partie des activi-
tés se déroulera au Centre des 
arts et de la culture de Dieppe 
et l’autre se fera de manière 
virtuelle.
   Les règles de Santé pu- 
blique seront suivies et le par-

cours dans une direction pour 
l’achat des livres assurera la 
distanciation physique. Le 
masque est obligatoire et du 
désinfectant sera disponible. 
Les visiteurs pourront égale-
ment acheter des livres à tra-
vers la plateforme virtuelle 
du Marché de Dieppe avec un 
ramassage en bordure de rue.
   À noter que la tournée 
scolaire virtuelle n’a pas été 
déplacée et a tout de même eu 
lieu la semaine dernière, alors 
qu’une vingtaine d’auteurs 
ont partagé leur travail et leur 
passion avec des élèves de 
façon virtuelle.
   Le Salon du Livre de 
Dieppe sera ouvert de 9h à 
20h du jeudi 5 au samedi 7 
et de 10h à 16h le dimanche 
8 novembre. La programma-
tion complète est disponible 
sur le site web de l’événe-
ment. 
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maximum de questions. La 
vidéo est d’ailleurs toujours 
disponible sur la page. La 
question qui revenait le plus 
souvent concernait les 300 
heures que le gouvernement 
fédéral donne au dossier des 
gens qui appliquent. Pour 
faire une demande, un mini-
mum de 120 heure travaillées 
est nécessaire afi n d’être ad-
missible. Le gouvernement 
ajoute cependant un 300 heu-
res au dossier, ce qui fait en 
sorte qu’un minimum de 420 
heures au total est requis. Cet 
ajout n’est pas seulement 
pour les gens ayant travaillé 
le minimum d’heures requis. 
   Afi n de mieux servir la po- 
pulation, l’ASTS et le CNC 
croient qu’il y a des change-
ments à faire, non pas dans 
le programme, mais plutôt 

Steve Legault
   La pandémie de la COVID-19 
a engendré la création de la 
Prestation canadienne d’ur-
gence (PCU), qui a profi té à 
des millions de Canadiens. 
Depuis quelques semaines, 
le gouvernement fédéral a 
modifi é le programme d’as-
surance-emploi, ce qui per-
mettrait de remplacer l’aide 
fournie par la PCU. 
   La Prestation pour proche 
aidants, la Prestation cana-
dienne de maladie pour la 
relance économique et la 
Prestation canadienne pour la 
relance économique ont été 
mises en place afi n d’aider les 
gens qui ne peuvent travailler 
parce qu’ils ont contracté la 
COVID-19 ou parce qu’ils 
doivent s’isoler. Cette aide 
est versée à toutes les deux 

semaines et une demande 
doit être faite pour chaque 
nouvelle période. Le pro-                           
blème, c’est que la demande 
est énorme et l’attente peut 
l’être aussi. 
   Fernand Thibodeau, 
porte-parole du groupe 
d’Aide et soutien aux tra-
vailleuses et travailleurs des 
secteurs saisonniers (ASTS), 
basé dans la Péninsule aca-
dienne, comprend la situa-
tion et vient déjà en aide aux 
Néo-Brunswickois qui en ont 
besoin dans ce processus. 
«Les bureaux sont limités, 
il n’y a plus d’ordinateurs 
pour que les gens appliquent 
eux-mêmes. Il y a encore des 
gens qui n’ont pas l’Internet 
en 2020, ça devient diffi cile 
pour eux. Ils ont besoin de 
ces locaux. L’ASTS et moi 

accompagnons les gens pour 
remplir des demandes, af-
fi rme-t-il. La réalité est que 
les gens ont de la diffi culté 
à toucher l’assurance-emploi 
présentement.»
   L’achalandage pour ces 
nouvelles prestations est ex-
trêmement élevé. Depuis le 
début du mois d’octobre, ce 
sont plus de 1,3 millions de 
personnes qui ont été absor-
bées par l’assurance-emploi. 
Il y a même des journées 
où plus de 200 000 de-
mandes ont été traitées par 
des fonctionnaires fédéraux. 
Devant l’incertitude des 
gens face à ces programmes 
modifi és, l’ASTS, de concert 
avec le Conseil national du 
chômage( CNC), a organisé 
un «Live» sur sa page Face-
book afi n de répondre à un 

au niveau de la façon de le 
gérer. «À court terme, il faut 
embaucher des gens qui de- 
viendraient des experts dans 
les bureaux. Le service doit 
devenir plus rapide pour ai-
der les gens. On demande 
aussi que le programme ar-
rive au 21e siècle. On aime 
le programme, On salue 
le gouvernement fédéral, 
mais il faut avoir les outils 
nécessaires et les gens qui 
peuvent aider. Pas simple-
ment pour notre région, mais 
pour tous les Néo-Brunswic-           
kois», ajoute le porte-parole 
de l’ASTS. 
   À noter que le gouver-
nement fédéral prévoit que 
plus de trois millions de per-
sonnes auront besoin de l’as-
surance-emploi et des trois 
autres prestations.

L’assurance-emploi est difficile d’accès cet automne

Louise Imbeault
Présidente de la SNA

Premières nations dans leurs 
revendications auprès du 
Gouvernement du Canada 
et des Provinces quant à une 
enquête sur le racisme sys-
témique dont elles sont vic-
times.
   Et enfi n, la SNA a décidé 
de mettre sur pied un comi-
té de travail dont le mandat 
est d’identifi er des actions 
concrètes qui permettraient 
de mettre en oeuvre les prin-
cipes des ententes de recon-
naissance déjà signée.

   La Société Nationale de 
l’Acadie (SNA) condamne 
les actes de violence qui ont 
pris place en Nouvelle-Écosse 
depuis les dernières semaines 
dans le cadre du confl it en-
tourant la pêche au homard. 
La présidente de l’organisme 
porte-parole de l’Acadie, 
Mme Louise Imbeault, ap-
pelle au calme et au dialogue.
   «Ce confl it ne pourra pas 
être résolu par l’intimida-
tion et la violence. Il est im-
portant de comprendre que 
ces actions blessent tout le 
monde, autochtones comme 
non-autochtones. Nous con-
damnons ces gestes dans les 
termes les plus forts possible 
et réitérons notre appel au 
calme et au dialogue entre les 
communautés.»
   Lors de la conférence de 
presse du lundi 19 octobre, 
le Gouvernement du Canada 
a reconnu sans équivoque le 
droit des peuples autochtones 
à la pêche de subsistance. 

Dans un même souffl e, les 
ministres responsables ont 
réclamé du temps et de l’es-
pace pour mener à bien et en 
privé les négociations avec 
les porte-paroles des peuples 
autochtones.
    «Nous espérons que les 
besoins des communautés 
côtières seront également 
pris en compte lors de ces 
discussions et que celles-ci 
ne s’éteindront pas trop long-
temps», exprime la prési- 
dente.
   La SNA rappelle que 
l’Acadie entretient des liens 
d’amitié et de collaboration 
depuis de nombreuses années 
avec les nations Mi’kmaq 
et Malécites. Il nous faut 
protéger cette alliance en vi-
gueur depuis des générations, 
souligne Mme Imbeault.
   «Comme l’a si bien dit M. 
Brian Francis, interprète de 
la langue Mi’kmaq au Parle-
ment du Canada et membre 
de la Première nation d’El-

sipogtog, dans une déclara-
tion publique vendredi der- 
nier, ce confl it n’est pas entre 
Acadiens, Mi’kmaq et Cana-
diens, mais bien au sujet de 
l’accès à une ressource par-                                              
tagée. Nous ne le rappel-
lerons jamais assez: les peu-
ples autochtones sont nos 
alliés et nous les leurs.»
   La SNA a signé une entente 
de reconnaissance d’entraide 
avec le Grand Chef Mi’kmaq 
John Joe Sark, en 1993. Elle 
a également signé en 2010 
un accord de paix et d’amitié 
avec la Confédération des 
Mi’kmaq du Nouveau-Bruns-
wick, avec le Chef régional 
Roger Augustine. 
   En 2017, la SNA était à 
Grand-Pré lors des Retrou-
vailles pour soutenir les ef-
forts de dialogue, de vérité 
et de réconciliation avec les 
peuples des Premières Na-
tions Mi’kmaq et Malécites.
   Plus récemment, la SNA 
a réitéré son appui aux 

Stoppons la violence et l’intimidation : 
faisons place au dialogue



(N.A.L.) - Les deux longs 
métrages qui encadreront la 
34e édition du Festival inter-
national du cinéma franco-
phone en Acadie (FICFA) 
ont été annoncés la semaine 
dernière en vue de la première 
version virtuelle de l’activité 
annuelle.
   Rebaptisée «Édition Linge 
mou» car exceptionnelle-

ment présentée en ligne cette 
année, c’est le long métrage 
documentaire Le Silence de 
l’Acadienne Renée Blanchar, 
présenté en première mon-
diale, qui ouvrira le festi-
val le jeudi 12 novembre à 
20h. Alors que les scandales 
de nature sexuelle secouent 
l’Église catholique à travers 
le monde, et ce jusqu’au 
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Vatican, la réalisatrice nous 
fait découvrir l’ampleur du 
phénomène qui a perduré 
pendant plusieurs décen-
nies, faisant des centaines 
de victimes partout dans les 
communautés acadiennes 
du Nouveau-Brunswick. Par 
voie de communiqué, Renée 
Blanchar se dit sincèrement 
touchée que Le Silence soit 
présenté en ouverture du fes-
tival. «Cette vitrine de choix 
est importante à l’égard du 
sujet et de tous les protago-
nistes du film. En choisissant 
Le Silence, la direction du 
FICFA a fait preuve de cou-
rage et de vision. Le cinéma 
est un art de divertissement, 
certes, mais il a également la 
capacité de raconter des his-
toires inédites qui ébranlent 
et qui, parfois, nous révèlent 
à nous-mêmes.»
   Co-produit par Ça Tourne 
Productions et le Studio de 
la francophonie canadienne 
- Acadie de l’ONF, en colla- 
boration avec Radio-Canada, 
ce film est  en compétition 
pour le Prix La vague de la 
Meilleure œuvre acadienne 
moyen ou long métrage. 
   En soirée de clôture le 
vendredi 20 novembre à 20h, 
le film dramatique Nadia 
Butterfly du Québécois 
Pascal Plante, mettra en 
scène Nadia, 23 ans, qui, 
après avoir pris la décision 
controversée de se retirer de 
la natation professionnelle 
après les Jeux olympiques, 
dérapera dans les nuits d’ex-
cès. La présentation du film 
sera suivie d’un entretien 
avec le réalisateur, qui en 
est à sa 6e participation au 
FICFA.
   Le festival se tiendra en 
ligne sur ficfa.com du 12 
au 20 novembre 2020. La 
programmation complète 
de la 34e édition du FICFA 
est disponible sur la page 

Le FICFA prend une tournure virtuelle
Facebook du festival. Des 
passes FICFA 2020 donnant 
accès à l’ensemble des films 

présentés cette année seront 
en vente dès mercredi sur 
ficfa.com. 

Arts et culture

Flash Culture rejoindra plus d’élèves 
grâce à son édition virtuelle

(N.A.L.) – Les élèves pourront 
participer au Programme Flash 
Culture 2020 de la FrancoFête 
en Acadie à Dieppe directe-
ment de leur classe à compter 
de la semaine prochaine.
   Environ 12 000 jeunes des 
écoles secondaires franco-
phones en Atlantique pourront 
en apprendre davantage sur 
l’industrie des arts de la scène. 
Flash Culture 2020 sera 100% 
virtuel et propose aux jeunes 
plusieurs façon de partici-
per, du mardi 2 au vendredi 6 
novembre. Ils pourront vision-
ner un spectacle professionnel, 
faire la découverte de vitrines 
artistiques en plus de participer 
à des ateliers conçus pour eux 
et accessible virtuellement à 
partir de leur école ou du con-
fort de leur salon. Le tout est 
destinée aux jeunes de la 9e à 
la 12e année.
   La 6e édition propose deux 
volets à ses participants, le 
spectacle professionnel «4 
artistes en cavale» mettant en 

vedette Chloé Breault, Matt 
Boudreau, Maggie Savoie, 
Simon Daniel et leurs invités. 
Les artistes répondront à une 
série de questions soumises par 
les élèves dans le cadre d’une 
vidéo présentée après la dif-
fusion du spectacle. Le deu-
xième volet prévoit des vitrines 
artistiques, jeudi et vendredi. 
Environ 250 participants assis-
teront à des ateliers spéciale-
ment conçus pour eux par des 
professionnels du secteur des 
arts de la scène. Ils pourront 
s’informer au sujet de l’indus-
trie de la musique et théâtrale 
en Acadie avec divers artistes 
du spectacle. 
   Produite par Le Réseau 
atlantique de diffusion des arts 
de la scène (RADARTS), la 
FrancoFête en Acadie à Dieppe 
est un événement contact                                                 
annuel. Les tournées 
RADARTS et Cerf-volant 
découlent, en grande partie, de 
cet événement.

L’Été musical de Barachois va 
de l’avant avec son «Automne 

musical de Barachois»
   Suite au succès fulgurant de sa 40e saison estivale, et 
avec un report d’une semaine, l’Été musical de Barachois 
annonce la présentation de sa toute première saison autom-
nale, «l’Automne musical de Barachois», qui présentera 
trois concerts, du 29 octobre au 12 novembre. Puisque 
l’Église historique de Barachois demeure fermée ces con-
certs auront lieu dans deux salles à Moncton. L’accès sera 
limité afin de respecter les règles de distanciation sociale, 
et les spectateurs devront s’inscrire et porter le masque.
   Les concerts sont les suivants (veuillez prendre note des 
nouvelles dates) :
- Katya Poplyansky, violon et Pierre-André Doucet, piano 
(le jeudi 29 octobre, 20h, présenté à la Central United 
Church de Moncton, 150 rue Queen)
- Matthew Ross, trompette et J. Thomas D. Gonder, orgue 
(le jeudi 5 novembre, 20h, présenté à la Cathédrale Notre-
Dame-de-l’Assomption de Moncton, en partenariat avec 
le musée MR21)
- Tracy Cantin, soprano, Jaeyoung Chong, violoncelle et 
Pierre-André Doucet, piano (le jeudi 12 novembre, 20h, 
présenté à la Central United Church de Moncton)
   En collaboration avec le Département de musique de 
l’Université de Moncton, l’Été musical de Barachois est 
aussi fier de poursuivre la présentation de sa Série jeunes 
artistes, qui permettra au public de découvrir les talents 
exceptionnels de la chanteuse Daphnée Brideau (29 octo-
bre), le guitariste Cédric Thériault (5 novembre), et le 
clarinettiste Jérémie Arseneault (12 novembre).
   Les trois concerts seront d’une durée d’une heure, sans 
entracte. Afin d’assurer leurs places, les intéressés sont 
invités à réserver en appelant au 506-227-1019 ou en 
écrivant au etemusicalbarachois@gmail.com.
   L’Été musical de Barachois est extrêmement recon-
naissant à ses partenaires dans la présentation de cette 
saison : Patrimoine Canada, le Ministère du Tourisme, 
du Patrimoine et de la Culture du Nouveau-Brunswick, 
Radio-Canada Acadie, Central United Church, le musée 
MR21 et le Département de musique de l’Université de 
Moncton.
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(N.A.L.) - Les Hay Babies et 
Jamie Comeau & The Croo-
ked Teeth sont sortis grands 
gagnants des 11e Prix de 
Musique Nouveau-Bruns-
wick (MNB) en remportant 
chacun trois statuettes lors de 
l’événement diffusé en direct 
du Centre culturel Aberdeen, 
jeudi dernier.
   L’événement a lancé le bal 
pour le Festival (506) qui a 
pris fi n dimanche. Dix-neuf 
prix ont été remis à des ar-
tistes et artisans de l’industrie 
néo-brunswickoise de la mu-
sique. 
   Les Hay Babies et Jamie 
Comeau & The Crooked 
Teeth ont remporté les Prix de 
l’enregistrement de l’année 
français et anglais, respec-
tivement. L’auteure-compo- 
sitrice-interprète Kylie Fox 
est la révélation de l’année 
alors que la formation de 
Fredericton, Marian, mettant 
en vedette l’artiste Mi’Kmaq 
Dylan Ward, s’est méritée 
le titre d’artiste autochtone 
de l’année. Parmi les autres 
lauréats et lauréates, notons 
Menoncle Jason et Kill Chi-
cago, qui ont rafl é les prix 

Chanson SOCAN de l’année. 
Le Prix de la salle de spec-
tacle de l’année a été remis 
au Théâtre Capitol; celui de 
la professionnelle de l’indus-
trie de l’année à Carol Dou-
cet et les choix du public sont 
Les Firefl ies, Jamie Comeau 
& the Crooked Teeth et Les 
Hay Babies.
   «Je félicite tous les fi na- 
listes de la soirée, qui ne 
représentent qu’une fraction 
du talent et de la créativité 
qui existent dans notre pro-
vince, mentionne Penelope 
Stevens, présidente de MNB. 
Nous reconnaissons qu’il y 
a des centaines d’individus 
qui ne sont pas représentés 
ce soir et tous, particulière-
ment les artistes PANDC, 
méritent notre respect, notre 
reconnaissance et notre sou-
tien pour leur travail acharné. 
Merci de partager votre art 
avec nous.» 
   Le Festival (506) a mis en 
évidence plus 80 artistes du 
Nouveau-Brunswick tout 
au long de la fi n de semaine 
avec la majorité des specta-
cles enregistrés. Voici la liste 
des lauréats de la soirée :

dustrie de l’année : Carol 
Doucet; Choix du public : 
Les Firefl ies, Jamie Comeau 

Enregistrements de l’an-
née : Jamie Comeau & the 
Crooked Teeth et Les Hay 
Babies (Boîte aux lettres); 
enregistrement solo de 
l’année : Jon Mckiel (Bobby 
Joe Hope); enregistrement 
de groupe de l’année : 
Les Hay Babies (Boîte aux 
lettres); chansons SOCAN 
de l’année : Kill Chicago 
(Two Drinks Behind avec les 
auteurs Greg Webber, Dil-
lon Anthony, Matt Bowie et 
Zach Atkinson) et Menon-
cle Jason (Florida avec l’au-
teur Jason LeBlanc); vidéo 
de l’année : Les Hôtesses 
d’Hilaire (Spread The Love); 
artiste autochtone de l’an-
née : Marian;  révélation de 
l’année : Kylie Fox; cham-
pion de l’année : The East; 
innovateur de l’année : 
M3D14; identité visuelle de 
l’année : Jessica Rhaye De-
sign; vaillante de l’année : 
Erin Bond; artiste de scène 
de l’année : Jamie Comeau 
& the Crooked Teeth; sal-
le de spectacle de l’année : 
Théâtre Capitol Theatre; fes-
tival de l’année : Paddlefest 
NB; professionnelle de l’in-

Prix MNB : Les Hay Babies raflent trois statuettes
& the Crooked Teeth et Les 
Hay Babies.

Les Hay Babies (Gracieuseté)

Deux temps,
trois mouvements… 

   Le Conseil provincial des sociétés culturelles est fier de 
s’associer au Choeur virtuel de l’Acadie pour le dévelop-
pement d’un répertoire acadien interprété par un choeur 
composé d’artistes professionnels et de choristes issus de 
la communauté acadienne et de sa diaspora. Pour l’occa-
sion, la troisième pièce du répertoire, «Belle Acadie» de 
Nancy Breau, est officiellement lancée! 
   Le Choeur virtuel de l’Acadie, initiative lancée au début 
de la pandémie par Chantal Doiron-Pelletier et Marc-
André Pelletier, un couple de professeurs de musique de 
la région du Madawaska, nous a fait apprécier une inter-
prétation d’une chanson du répertoire acadien Partons 
la mer est belle», devenue virale en quelques semaines 
(88 000 visionnements ). Par la suite, Les Aboiteaux de 
Calixte Duguay a enchanté un public initié. Notre objec-
tif au cours des prochains mois est d’atteindre 100 000 
visionnements, en nous appuyant sur le choix des pièces 
sélectionnées. 
   Ce projet bénéficie du Fonds COVID-19 mis en place 
par la province du Nouveau-Brunswick et par le Fonds 
d’action culturelle communautaire de Patrimoine cana-
dien, grâce à l’intervention du CPSC qui a déposé des 
demandes afin d’appuyer le milieu artistique et culturel. 
L’équipe de projet prévoit réaliser cinq autres chansons 
au cours des prochains mois, grâce aux subventions reçues 
qui totalisent 41 000$. Une campagne de socio-finance-
ment complète le budget global qui s’élève à 45 000$. 
Ce montant permet d’appuyer les artistes professionnels 
qui offriront des sessions de mentorat destinées aux cho-
ristes par l’entremise de plateformes interactives en mode 
virtuel, en plus de rémunérer 12 artistes et responsables 
techniques qui recevront des honoraires et rétributions 
correspondant aux standards de l’industrie. 
   Nous tenons à remercier les bailleurs de fonds et les 
membres de l’équipe ainsi que les choristes bénévoles qui 
assurent une qualité dans les oeuvres présentées. 

Un prix de l’ADISQ pour les hôtesses d’Hilaires

Les Hôtesses d’Hilaire, avec Pierre-Guy Blanchard et Benoit Bouchard, pour le spec-
tacle «Viens avec moi -- l’opéra Rock» a raflé la statuette du Gala de L’ADISQ tenu 
dimanche soir pour le script de l’année. Ils sont sous la gestion de Carole Chouinard, de 
Memramcook. (Gracieuseté)
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Le Théâtre Capitol dévoile son rapport annuel
de 2019-2020

   Le Théâtre Capitol a 
présenté le rapport annuel de 
l’année 2019-2020 lors de 
son assemblée générale annu-
elle plus tôt ce mois-ci. Bien 
que les trois derniers mois 
de la saison 2019-2020 aient 
été marqués d’une pandémie 

sans précédent, les nom-
breuses activités des neuf 
premiers mois ont produit un 
résultat fi nancier positif.
   La 26e saison du Théâtre 
Capitol marquait la fi n de 
la stratégie de marketing 
de trois ans développée en 

billets ont été informés de 
la suspension des activités, 
très peu de remboursements 
ont été demandés et bien des     
clients ont choisi de se join-
dre au mouvement #BilletSo- 
lidaire. Cette fi délité des ar-
tistes et des spectateurs a fait 
une énorme différence dans 
notre stabilité fi nancière.» 
   Déterminé à continuer de 
rassembler les artistes et le 
public, le Théâtre Capitol a 
franchi une étape révolution-
naire avec la présentation de 
sa première webdiffusion en 
direct – Capitol 360 – Un 
rassemblement virtuel en di-
rect avec Monique Poirier 
et George Belliveau. Cette 
production a créé des oppor-
tunités de travail pour trois 
artistes, un accompagnateur, 
un vidéaste et trois tech-
niciens. Un concert visuel-
lement époustoufl ant où les 
artistes pouvaient interagir 
avec le public à l’aide de la 
plateforme Zoom. Capitol 
360 a été soutenu par le Pro-
gramme Connexion création 
du Conseil des arts du Ca- 
nada, créé pour aider les ar-
tistes, les groupes artistiques 
et les organisations à orienter 
leur travail vers le partage en 
ligne pendant la pandémie de 
la COVID-19. 
   Le Théâtre Capitol désire 
remercier ses partenaires 
municipaux, provinciaux 
et fédéraux pour les appuis 
d’urgence supplémentaires 
qui ont rendu possibles nos 
opérations continues.

SENSIBILISATION
   Entre 2019 et 2020, 3486 
personnes ont participé aux 
activités de l’Académie 
de théâtre du Capitol. Une 
adaptation de la pièce La 
Marichette a été produite 
et présentée dans plusieurs 
communautés avoisinantes, 
dans le cadre du Congrès 
mondial acadien 2019. Une 
série d’ateliers a également 
été offerte dans des écoles an-

2016. Entre 2016 et 2019, le 
Théâtre Capitol a connu une 
croissance de 179% d’assis-
tance à sa programmation et 
une croissance des revenus 
de 55% sur ces trois années. 
Jusqu’à la fermeture forcée 
de la salle en raison de la 
COVID-19 le 12 mars der- 
nier, le Capitol a été utilisé 
pendant 162 jours pendant la 
saison 2019-2020. 
COMÉDIES MUSICALES

   À l’automne 2019, fort du 
succès des grandes comédies 
musicales, le Théâtre Capitol 
a produit The Rocky Horror 
Show dans la salle Empress. 
Cette pièce culte interactive 
a offert un développement 
d’audience signifi catif et 
des critiques élogieuses au 
cours des 16 représentations                                              
publiques. Cette saison 
soulignait aussi cinq années 
de production de comédies 
musicales au Théâtre Capi-
tol, en partenariat avec Tutta 
Musica. The Wizard of Oz a 
accueilli plus de 7200 spec-
tateurs lors de 10 représenta-
tions publiques. La réponse 
du public a été extrême-
ment positive, avec 90% 
des répondants au sondage 
d’après-spectacle jugeant 
leur expérience «excellente».

COVID-19
   En réponse à la crise de la 
COVID-19, le Théâtre Capi-
tol a immédiatement suspen-
du toutes les activités et fermé 
son complexe au public. Les 
membres du personnel ont 
travaillé de la maison avec 
diligence afi n de protéger cet 
atout inestimable et irrem-
plaçable dans notre commu-
nauté. «De solides relations 
avec nos artistes invités nous 
ont permis de conserver la 
grande majorité de nos réser-
vations, la plupart des ar-
tistes choisissant de reporter 
pour des dates ultérieures», 
affi rme Kim Rayworth, di-
rectrice générale. Elle ajoute: 
«Lorsque les détenteurs de 

glophones et francophones, 
devant plus de 1700 élèves. 
En mars 2020, l’Académie a 
suspendu sa session d’hiver 
en raison de la COVID-19.
   Parmi les autres initiatives 
d’accessibilité aux arts, on 
retrouve trois spectacles 
Vous décidez du prix, la série 
de concerts extérieurs gra-        
tuits en été et les vernissages 
de la Galerie d’art du Capitol, 
en plus de :
· 748 billets complémentaires 
remis aux organismes sans 
but lucratif locaux
· Soutien envers plus de 90 
organismes communautaires 
sans but lucratif
· Plus de 70 loges d’opéra 
offertes par charité, pour une 
valeur de plus de 14 000 
· 33 415$ de réductions sur 
les tarifs de location pour les 
organismes communautaires 
sans but lucratif
·   La fréquentation des écoles 
aux spectacles scolaires fut 
possible grâce au soutien 
fi nancier apporté pour les 
transports, en partenariat 
avec Banque Scotia
   Le Théâtre Capitol a investi 
un montant total de 375 000$ 
en projets d’immobilisation 
grâce aux fonds obtenus de 
Patrimoine canadien et de son 
programme Espaces culturels 
(150 000$), jumelés à la sub-
vention annuelle de la Ville 
de Moncton (100 000$) et au 
fonds du capital recueillis par 
le prélèvement sur les billets 
(125 000$). Les projets d’in-
frastructure suivants ont été 
complété en 2019-2020 :
· Installation d’un nouveau 
système de son et d’éclairage 
dans la grande salle
· Amélioration de l’effi cacité 
énergétique
· Installation de station de 
remplissage d’eau dans le 
hall d’entrée
· Ajout de récipients de recy-
clage de bouteilles

Christine Melanson lance 
un nouvel extrait «Crois-tu 

qu’on pourrait s’aimer»

   L’auteure-compositeure-interprète acadienne Christine 
Melanson lance son deuxième extrait intitulé Crois-tu 
qu’on pourrait s’aimer, tiré de son 2e album Cent millions 
d’années. 
   L’extrait est présentement disponible pour achat en 
format numérique et en streaming sur les plates-formes 
comme Apple Music, Spotify, Google Play et autres.
   «Crois-tu qu’on pourrais s’aimer est une chanson 
intime qui porte sur une rupture amoureuse, c’est l’une 
des dernières qui a été écrite pour l’album», explique 
Christine Melanson.
   Réalisée à Moncton, la chanson a été écrite et com-
posée par Christine Melanson. D’ailleurs, c’est également 
Christine qui joue la guitare acoustique et les claviers dans 
l’enregistrement.
   La prise de son et le mixage ont été effectués par 
Xavier Richard, qui assure aussi la coréalisation avec 
Christine Melanson. Le matriçage a été fait par Jean-
Pascal Comeau. Les autres musiciens sur l’extrait sont : 
Garret Brown (batterie), Xavier Richard (basse), et Denis 
Surette (guitare électrique).

L’Album Cent millions d’années
   Paru en mars 2020, l’album Cent millions d’années a 
récolté deux nominations au prix de Musique NB 2020 
dans les catégories Chanson de l’année et Enregistrement 
de l’année.
   Enregistré principalement off the floor, c’est-à-dire 
qu’on enregistrait tous les musiciens en même temps, l’al-
bum se concentre sur la chanson, les paroles et l’histoire 
qui se raconte.
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   Le groupe gaspésien Dans 
l’Shed annonce la sortie pour 
les radios d’une nouvelle 
chanson issue de leur futur 
album du même nom intitulé 
«Vallée embrumée». Ce titre 
sera disponible sur les plate-
formes numériques le ven-
dredi 6 novembre, en plus de 
se retrouver imprimé sur un 
45 tours.

Un album à deux 
facettes en cours 
d’enregistrement

   Co-réalisé par Benoit Pi-
nette (Tire le Coyote) et 

Dans l’Shed (Éric Dion et 
André Lavergne), le pro-
chain album du duo est en 
cours d’enregistrement dans 
le studio d’André Lavergne, 
le Studio MID, et sera prêt à 
sortir en magasins et sur les 
plateformes numériques en 
début 2021. Par contre, c’est 
en novembre que le 45-tours 
sera disponible.
   Sans renier le son qui les 
défi nit depuis 2014, Dans le 
Shed sent le besoin d’avan-
cer et d’expérimenter. C’est 
pourquoi les deux artistes se 

et André Lavergne sont des 
complices musicaux depuis 
plus de 20 ans. En 2013, les 
deux amis et musiciens déci-
dent de créer le projet Dans 
l’Shed. Depuis, ils ont joué 
un peu partout à travers le 
Québec et la francophonie 
canadienne. Ils ont égale-
ment tourné en France, en 
Belgique, en Suisse et aux 
États-Unis. Sur scène, ils 
partagent leur joie de vivre 
et la complicité musicale 
qui les caractérise. Ils inter-
prètent des compositions à 

sont entourés de la grande 
sensibilité et des compéten- 
ces artistiques de Benoit Pi-
nette alias Tire le Coyote, 
issu de la même famille mu-
sicale du folk francophone. 
Grâce à lui, Dans le Shed 
amorce sur ce prochain al-
bum un virage indie. Par sa 
plume et son oreille, Benoit 
amène les chansons de Dans 
l’Shed à leur plein potentiel 
ce qui leur permettra sure-
ment de toucher un plus large 
public.
   Les Gaspésiens Éric Dion 

Nouvelle chanson de Dans l’Shed

travers des personnages dans 
lesquels chacun se reconnaît.
   Le groupe possède deux 
EP et deux albums (en ver-
sions CD et vinyle) à son 
actif, tous parus chez Le Gre-
nier musique : Dans l’Shed 
(2014), Rivière rouge (2015), 
Gaspericana (2017) et Les 
Sessions liégeoises (2019). 
Ainsi la qualité des deux al-
bums du groupe a été recon-
nue, étant répertoriés dans la 
liste des 50 meilleurs albums 
de l’année selon Ici musique 
en 2015 et 2017.

Dans l’Shed lance la chanson titre de son prochain 45 tours, 
Vallée Embrumée. (Photo : Dans l’Shed-Le Grenier Musique)L’Halloween samedi dans nos communautés

Les jeunes et moins 
jeunes auront la 
chance de faire du 
porte à porte sa-
medi, soirée de la 
traditionnelle Hal-
loween. Cette mai-
son du croissant 
Murielle à Dieppe 
est prête à accueil-
lir les gens dans un 
magnifi que décor 

qui peut faire peur à n’importe qui. Soyez prudent en ce temps de pandémie et respectez 
les consignes des gens et de la Santé publique. Plusieurs municipalités ont publié des règles 
entourant l’activité et il est important de s’en informer et de les respecter. Bonne cueillette de 
bonbons et autres, samedi. (Photo : Normand A. Léger) 
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   Depuis quelques semaines 
à l’école Père-Edgar-T.-Le-
Blanc, les élèves de 5e année 
de la classe de Mme Chan-
tal font la vente de calen-             
driers afin d’obtenir des 
fonds pour l’achat de vête-
ments, nourriture et autres 
articles nécessaires qu’ils 
pourront remettre aux sans-
abris et aux gens dans le be-
soin.  Les calendriers, vendus 
au coût de 15$, seront vendus 
jusqu’au mois de décem-
bre environ.  Ils contiennent 
aussi de nombreux coupons 
vous permettant de faire des 
économies auprès de diverses 

compagnies locales.
   L’an dernier, les élèves 
avaient décidé de former le 
comité Grands Cœurs qui 
avait fait preuve de charité 
tout au long de l’année.  Plu-
sieurs sans-abris et familles 
dans le besoin avaient pu 
bénéficier de vêtements et 
articles nécessaires tels que 
brosse à dents, du denti-
frice, et bien plus encore.  De 
plus, les élèves avaient aussi 
amassé des articles qu’ils 
devaient envoyer à Zanmi 
Beni, un orphelinat de Haïti 
où un de nos anciens élèves, 
Carl, est logé.  Toutefois, la 

desserts et des nappes de ta-
ble pour agrémenter le repas 
pour les sans-abris.  La vente 
de calendrier a aussi permis 
l’achat de petits sacs conte-
nant une bouteille d’eau, une 
boîte de jus, une barre gra-
nola, une brosse à dents, du 
dentifrice et plusieurs autres 
surprises pour ces derniers.  
Ils ont même réussi à aider 
une famille dont la demeure 
avait été détruite par les 
flammes en leur procurant 
des couvertures et autres ar-
ticles nécessaires, et même 
leur permettant de se pro- 
curer une première épicerie 

pandémie avait eu raison de 
leurs activités en fin d’année 
scolaire.
   Cette année, suite à la de-
mande de leur enseignante, 
les élèves actuels ont encore 
répondu présents à l’appel.  
Déjà, un don a été offert pour 
payer les frais de transport 
pour les articles qui doivent 
se rendre à Haïti et qui sont 
toujours, pour le moment, 
entreposés à l’école.
   Lors de la fin de semaine de 
l’Action de grâce, les élèves 
ont aussi pu apporter leur 
contribution en permettant 
l’achat de petits pains, des 

Le Comité Grands Cœurs, encore en action!
pour leur nouvelle demeure.
   De nombreux partenaires, 
tels que Fisherman’s Para- 
dise, Fred’s Bakery et le 
Fourneau Acadien, ont aussi 

La vie étudianteLa vie étudiante
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contribué grandement à ap-
porter un repas chaud de 
l’Action de grâce aux 120 
personnes de la Maison Na- 
zareth et Harvest House.  Au 
nom des élèves, Mme Chan-
tal est allée livrer la marchan-
dise le 11 octobre dernier.
   Bien que l’Action de grâce 
soit terminée, les élèves sou-
haitent maintenant continuer 
la vente de calendrier pour 
obtenir des fonds afin d’ai-
der les enfants dans le be- 
soin à Noël, ainsi qu’aider les 
sans-abris en leur fournissant 
des tuques, mitaines et autres 
articles leur permettant de se 
garder au chaud.
   En plus de la vente de calen-
driers, nous avons décidé de 
vendre des masques réutili- 
sables et réversibles. Nous 

avons des masques déjà fa- 
briqués pour des jeunes en-
fants, des enfants, des hom-
mes, des femmes et pour 
Halloween ainsi que Noël. 
Le premier côté a un patron, 
le 2e côté est une couleur 
solide, alors ils peuvent être 
portés à l’année. Nous al-
lons les vendre 8$ pour les 
masques d’enfants et 10$ 
pour ceux d’adultes. Nous 
allons aussi offrir d’envoyer 
les masques par la poste. Si 
des gens veulent le service 
de manutention, ce sera 10$ 
pour les masques d’enfants et 
12$ pour ceux d’adultes. 
   En travaillant ce projet, les 
élèves apprennent que c’est 
important d’aider les autres 
en besoin et ils vont appren-
dre à calculer l’argent, cal-

au 533-3370.  Des copies 
sont également disponibles 
au Try Us Video à Cap-Pelé 
ainsi qu’au Grand-Barachois 
Valufoods ainsi qu’au Esso 
de Cap-Pelé.  Les calendriers 
sont agrémentés de superbes 

culer les dépenses et le profit 
des masques. Pour ceux qui 
n’ont pas encore été fabri-
qués, les élèves vont appren-
dre à mesurer et couper pour 
aider à la fabrication.
   On peut consulter le site 
de l’école pour voir les pho-
tos des masques disponibles. 
Et on a aussi des exemples 
de patrons qui vont être fa- 
briqués et qui pourront être 
commandés.

Merci pour 
votre soutien!  

   Si vous désirez obtenir votre 
calendrier, vous pouvez vous 
informer auprès d’un élève 
de 5e année de l’école PETL 
ou encore envoyer un cour- 
riel à Mme Chantal à l’adres-
se chantal.bourque2@nbed.
nb.ca, ou encore téléphoner 

photos prises par les photo- 
graphes professionnels Paula 
Lirette et Maurice Melanson.  
Le comité Grands-Cœurs 
vous invite donc à ouvrir 
votre cœur et vous remercie 
pour votre appui!

Le Comité Grands Cœurs, encore en action!
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La jeune Lilou Brison s’est découvert 
une passion pour la pâtisserie

Claire Lanteigne
   «Je cuisine depuis l’âge 
de quatre ou cinq ans et je 
me suis découvert une pas-
sion pour la pâtisserie», de 
dire Lilou Brison, 12 ans, 
de Shediac Bridge. Depuis 
quelques années, la jeune 
étudiante de 7e année à 
l’école Grande-Digue vend 
des macarons français, des 
gâteaux et des cupcakes. Et 
pour l’Halloween, elle pro-
posait des boîtes thématiques 
de biscuits avec tout le néces-
saire pour les décorer. 
   «Elle a toujours eu une pas-
sion pour cuisiner, de dire sa 
mère Jenny Robinson, et ça 
fait plusieurs années qu’elle 
est responsable des déjeu- 
ners familiaux.» Et Lilou 
ne manque pas d’imagina-
tion, parfois avec l’aide du 
livre de recettes de Ricardo 
pour les enfants, pour faire 
des crêpes, des gaufres, des 
petites patates, des œufs, etc.  
Elle fait aussi des repas com-
plets et fait de la recherche à 
l’occasion pour de nouvelles 
idées de menus.
   «Je suis certaine que c’est 
mon arrière-grand-mère 
maternelle (grand-maman 
Dodo) qui m’a transmis cette 
merveilleuse passion, de dire 
Lilou. Quand elle venait cui-
siner chez nous, je l’aidais 
à brasser et c’est comme ça 
que j’ai commencé à aimer 

ça.» Elle a vendu son premier 
gâteau à l’âge de neuf ans.
   C’est la Covid-19 qui lui 
a permis de développer de 
nouvelles saveurs de maca-
rons. «J’aime ça essayer de 
nouvelles saveurs et j’en fait 
à la vanille, citron, pistache, 
fraise, framboise, chocolat 
blanc et aux cerises.» 
   Elle attribue son côté artis-
tique à son papa Alain Brison, 
qui aime aussi beaucoup cui-
siner, pas nécessairement des 
pâtisseries, et qui aime pren-
dre des photos.
   La jeune entrepreneure a 
aussi appris à utiliser Excel 
afin de bien connaître ce 
que lui coûtent ses produits. 
Pour elle c’était comme faire 
un devoir en développant la 
compétence. «C’était impor-
tant, de dire sa mère, de cal-
culer tous les ingrédients et le 
matériel nécessaire pour faire 
tel ou tel produit, afin d’avoir 
un budget et déterminer le 
prix.» Toute la pâtisserie est 
faite à partir de la base et on 
achète la farine en gros sacs; 
on n’utilise pas de mélange 
pour faire quoi que ce soit.
   En plus d’aller à l’école, 
Lilou joue au hockey depuis 
trois ans avec les Blazers 
West-Kent. Elle est au niveau 
Peewee et joue comme 
défense et aime bien ce 
sport. Deux ans passés, elle 
a couru 38 kilomètres lors 
du Marathon Pépère Boîte à 
lunch.
   Elle aimerait dévelop-
per sa petite entreprise 
«DeLILOUdelicious» et 
on peut maintenant la sui-
vre sur sa page Facebook et 
voir ses belles créations des 
dernières années. On peut 
passer des commandes pour 
un beau gâteau, des maca-

rons, des cupcakes ou des 
boîtes thématiques.
   Comme elle va à l’école 
et joue au hockey, elle peut 
prendre des commandes de 
macarons pour les fins de 
semaine. Pour les gâteaux et 
les cupcakes, ça dépend des 
jours, mais elle peut en faire 
sur semaine avec un avis rai-
sonnable.
   Si elle se voit encore faire 
de la pâtisserie dans cinq ans, 
Lilou n’entend pas en faire 
son travail plus tard.  Elle 
veut que ce soit un passe-
temps, même si elle pourrait 
à l’occasion faire certains 
projets de collaboration. Elle 
aimerait devenir orthopho- 
niste, car elle aime travailler 
avec les enfants. 
   «Mes amis et les jeunes 
sont impressionnés par ce 
que je fais, conclut-elle, mais 
je les encourage à vivre leur 
rêve et à développer leurs 
aptitudes comme moi.»

La vie étudianteLa vie étudiante

Le contenu d’une boîte de neuf biscuits à décorer pour l’Halloween. (Photos : C. Lanteigne)

Impressionnant de voir un gâteau aussi bien décoré pour 
l’occasion.
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   Exceptionnellement cette 
année, le Séminaire de lea- 
dership des Associations 
étudiantes du CCNB s’est 
déroulé de façon virtuelle. Le 
tout a eu lieu samedi dernier. 
Les membres des associa-
tions étudiantes d’Edmund-
ston et de la Péninsule aca- 
dienne se sont rassemblés à 
leur campus, tout en respec- 
tant la distanciation sociale. 
Ceux de Bathurst, de Camp-
bellton et de Dieppe étaient 
plutôt à domicile.
   «L’activité a permis de 
faciliter la création de lien 
entre les membres des asso-
ciations qui ont eu que très 
peu d’occasions de se réunir 

on devra plutôt se tourner 
vers des activités virtuelles», 
a commenté celui qui étudie 
en Administration des af-
faires – comptabilité.
   La directrice par intérim 
de la Réussite étudiante du 
CCNB, Stéphanie Léger, 
souligne l’importance de ce 
séminaire annuel qui se tient 
normalement sur quelques 
jours. «Les membres des as-
sociations étudiantes jouent 
un rôle important de lea- 
dership au sein des campus, 
surtout que cette année sera 
exceptionnelle. Ils devront 
faire preuve d’innovation et 
de créativité pour proposer 
des activités pour solidifier 

depuis le début de l’année», a 
indiqué Michael Guay, coor-
donnateur à la vie étudiante 
du CCNB – Campus d’Ed-
mundston.
   Le trésorier de l’Associa-
tion étudiante du CCNB – 
Campus de Dieppe, Derick 
Bourgeois, a beaucoup aimé 
son expérience.
   «C’était vraiment intéres-
sant. Nous avons eu plusieurs 
ateliers, notamment concer-
nant la gestion du temps et 
la planification des activités 
de la vie étudiante. Avec la 
COVID-19, c’est certain que 
nous avons un défi à relever. 
On veut s’assurer d’organiser 
des activités de qualité, mais 

Séminaire de leadership virtuel : une belle expérience!
le sentiment d’appartenance 
des étudiants et des étu-                
diantes du CCNB», a fait 
savoir Mme Léger, qui a 
adressé la parole aux prési-
dentes et au président des as-
sociations étudiantes.
   Le PDG du CCNB, Pierre 
Zundel, a également rencon-
tré virtuellement les associa- 
tions étudiantes. «Le PDG a 
livré un discours inspirant. 
M. Zundel a projeté une im-
age encourageante et positive 
malgré les circonstances ac-
tuelles. Il se soucie du bien-  
être des étudiants et des 
étudiantes et il est vraiment 
à notre écoute», a soulevé  
Derick Bourgeois. 

La vie étudianteLa vie étudiante

Derick Bourgeois est le 
trésorier de l’Association étu- 
diante du CCNB – Campus 
de Dieppe. Tout comme ses 
collègues des autres associa-
tions étudiantes du CCNB, il 
a participé à un Séminaire de 
leadership samedi dernier.
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Chronique du Centre de ressources et de crises 
familiales Beauséjour   66, rue Calder, Shédiac (N.-B.) E4P 1K8 • Tél : 533-9100

Communauté informée… Communauté en santé…

Groupes au Centre : Novembre 2020
Objectifs : 
- Comprendre la violence et 
ses impacts
- Reconnaître les caractéris-
tiques des relations saines et 
malsaines
- Briser l’isolement
- Augmenter l’estime de soi
- Gérer le stress et les émo-
tions de façon saine
- Apprendre des techni- 
ques de communication 
respectueuse
- Établir un plan pour attein-
dre des buts personnels
Détails : 
- Qui : Femme francophone 
de 19 ans et plus qui vit 
ou qui a vécu de la vio-
lence (physique, sexuelle, 
psychologique, verbale, 
financière, spirituelle et/ou 
culturelle)

   Au Centre de ressources et                                                                
de crises familiales 
Beauséjour, nous offrons 
présentement deux groupes 
en ligne : le groupe 
Connexions communautaires 
(tous les mardis à 10h et les 
jeudis à 1h30) et le groupe 
Nouveaux départs (tous les 
deux jeudis soirs).

Connexions 
communautaires

   Ce groupe est ouvert à 
toutes personnes de 18 
ans et plus et a pour but 
d’établir des liens et briser 
l’isolement, de travailler sur 
les compétences de la vie, 
d’augmenter l’indépendance, 
et plus encore. Connexions 
communautaires se donne 
deux fois par semaine. Les 
sessions anglaises sont les 

mardis matins de 10h à 11h 
et les sessions françaises 
sont les jeudis après-midis 
de 13h30 à 14h30. 
   Ces sessions sont offertes 
en ligne sur Zoom :
Numéro de réunion pour la 
session anglaise : 874 3000 
2404 / Mot de passe : 123456 
Numéro de réunion pour la 
session française : 833 3382 
0270 / Mot de passe : 123456
Horaire pour novembre 
2020 
- Mardi 3 novembre de 10h à 
11h : Tips for Resumes and 
Interviews (anglais)
- Jeudi 5 novembre de 13h30 
à 14h30 : CV et entrevues : 
quelques trucs (français)
- Mardi 10 novembre de 10h 
à 11h : Dealing with Grief 
and Loss (anglais)

- Jeudi 12 novembre de 
13h30 à 14h30 : Faire face au 
deuil et à la perte (français)
- Mardi 17 novembre de 10h 
à 11h : Anger management 
(anglais)
- Jeudi 19 novembre de 
13h30 à 14h30 : Gestion de 
colère (français)
- Mardi 24 novembre de 
10h à 11h : What is Healthy 
Communication?  (anglais)
- Jeudi 26 novembre de 
13h30 à 14h30 : Reconnaître 
une communication saine 
(français)

Nouveaux départs
   Nouveaux départs est un 
groupe de soutien spécifique-
ment pour les femmes fran-
cophones qui vivent ou qui 
ont vécu de la violence con-
jugale/familiale/sexuelle. 

- Quoi : Groupe confiden-
tiel dont les participantes 
peuvent venir quand elles le 
désirent; elles ne sont aucu-
nement obligées d’assister 
à toutes les rencontres. Les 
femmes peuvent se joindre à 
tout moment, peu importe le 
temps dans l’année. 
- Quand : Une session d’une 
durée d’une heure et demie 
à toutes les deux semaines 
dans la soirée de septembre 
à juin
- Lieu : Zoom. Vous devez 
appliquer auprès de Chantal 
Thanh De Alba du Centre 
pour vous joindre.
- Coût : Gratuit
   Pour plus d’informations, 
contactez le Centre de res-
sources et de crises familia-
les Beauséjour au 533-9100.

   Laurie Maynard, étudiante au 
doctorat en sciences de la vie, 
représentera l’Université de 
Moncton le jeudi 19 novembre 
prochain à la finale nationale vir-
tuelle du concours Ma Thèse en 
180 secondes, organisée par l’Ac-
fas. Joignez-vous à l’événement 
virtuel pour l’encourager lors de 
sa présentation!
   Son sujet de thèse de doctorat 
s’intitule «Plasticité du déplace-
ment et de l’utilisation d’habitat 
chez l’aigle royal en Amérique 
du Nord et effets avec délai sur le 
succès reproducteur.»
   La lauréate a été choisie à 
l’issue de la finale interne virtu-
elle du concours, organisée par la 
Faculté des études supérieures et 
de la recherche (FESR) et l’Ac-
fas-Acadie le 21 octobre 2020, 

avec l’appui technique du Service 
à la vie étudiante et sociocul-
turelle. Elle a également remporté 
une bourse de 1000$ de la part 
de la FESR. On peut visionner 
la finale au complet sur la page 
Facebook de l’Acfas-Acadie.  
   La FESR et l’Acfas-Acadie tien-
nent d’ailleurs à souligner le tra-
vail remarquable des autres parti-            
cipantes et participants qui ont 
livré d’excellentes prestations lors 
de la finale interne virtuelle, soit 
Erick C. Doucet, étudiant au doc-
torat en études littéraires; Marie-
Hélène Marquis, étudiante au doc-
torat en éducation; et Hara Saadia, 
étudiante à la maîtrise en études de 
l’environnement.
   La finale nationale permettra 
aux représentantes et représentants 
d’une quinzaine d’universités de 

partout au Canada de présenter 
leur projet de recherche de façon 

claire, concise et convaincante en 
trois minutes.

Ma Thèse en 180 secondes

Laurie Maynard représentera l’Université 
de Moncton à la finale nationale
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Claire Lanteigne
   Grâce aux revenus qu’ap-
porte la Boîte à Oscar, les 
Chevaliers de Colomb, Con-
seil Pascal-Poirier 7535 de 
Grande-Digue ont remis un 
chèque de 9050$ à l’école 
Grande-Digue, afin d’acheter 
des systèmes audios pour les 
sept classes qui n’en avaient 
pas encore.
   «C’est un cadeau de fête 
pour le 25e anniversaire de 
l’école», de dire Ron Cor- 
mier, alias Pépère Boîte à 
lunch.  
   «Enseigner avec des 
masques, a pas mal changé 
la dynamique en classe, de 
dire Denise Richard, la direc-
trice de l’école. Les enfants 
font répéter, car ils ne com-
prennent pas toujours bien et 
c’est parfois difficile pour les 
plus vulnérables. C’est aussi 
difficile pour l’enseignante 
de comprendre les élèves 
quand ils doivent porter un 

masque.» Avec un micro, 
on entend mieux et l’ensei- 
gnant.e peut régler le volume 
comme désiré. 
   Madame Richard souligne 
que le ministère de l’Éduca-
tion fournit un système aux 
enfants ayant des troubles 
auditifs, mais ce n’est pas 
tous les élèves qui en ont. 
   Elle ajoute qu’on en a tou-
jours eu besoin, car plusieurs 
élèves ont des problèmes 
d’ouïe et entendent moins 
bien.  Les haut-parleurs sont 
dans la classe et ça fait toute 
une différence.
   «Nous avons eu une démon-
stration avec le système au-
dio, de dire Louis Boudreau, 
membre des Chevaliers de 
Colomb, et nous avons con-
staté que ça fait une grosse 
différence.» 
   Le montant de 9050$ servi-
ra à l’achat de sept systèmes 
et à la réparation de deux au-
tres. Il y aura donc un système 

l’appui qu’on reçoit.»
   Il souligne que l’article 
publié par Le Moniteur Aca-
dien en mars dernier a donné 
tout un élan à leur cueillette 
et ils font maintenant jusqu’à 
quatre voyages par semaine 
au dépôt. «Et quand on aime 
ça, ce n’est pas du travail», 
de dire Louis Boudreau.
   Les Chevaliers de Colomb 
aiment ce qu’ils font pour 
aider les jeunes et ne taris-
sent pas d’éloges pour Oscar 
Babineau, l’âme dirigeante 
de ce projet. «C’est le gars 
avec le plus de patience qu’on 
connaît, de dire Ron Cor-                                              
mier. Il a subi une opéra-
tion au cœur et ça ne l’a pas 
empêché de reprendre ses 
activités aussitôt revenu à la 
maison. «J’aime ce que je 
fais pour recycler les conte-
nants et ainsi pouvoir aider 
les jeunes de notre commu-                                     
nauté», de dire le sympa- 
thique monsieur Babineau. 
Chaque matin il sort la boîte 
très tôt et la rentre chaque soir.
   Depuis huit ans, les Che-
valiers de Colomb ont con-

dans chacune des 16 classes 
de l’école, que fréquentent 
245 élèves. C’était un objec-
tif du Conseil parental d’ap-
pui à l’école, mais leur bud-
get annuel est très minime.
   De plus chaque classe a 
cinq IPads et lorsque l’école 
a dû fermer en mars, on a pu 
en prêter à 20 élèves pour les 
aider à suivre leurs cours à la 
maison. 
   Les Chevaliers de Colomb 
de Grande-Digue ont à cœur 
le bien-être des élèves et pour 
eux c’est la meilleure expé- 
rience scolaire qu’ils peuvent 
vivre.
   «Rien n’arriverait sans la 
Boîte à Oscar et nos valeu-
reux Chevaliers de Colomb, 
de dire Louis Boudreau. Et 
nous voulons remercier la 
population de Grande-Digue 
et des environs qui nous ap-
puie en apportant leurs bou-
teilles et cannettes à la Boîte 
à Oscar. C’est incroyable 

Grâce à la Boîte à Oscar

Toutes les classes de l’école Grande-Digue 
ont maintenant un système d’amplification du son

tribué près de 100 000$ à 
l’école Grande-Digue, dont 
26 000$ recueillis par Pépère 
Boîte à lunch pour aider avec 
les collations et les repas à 
l’école. Les gens sont épatés 
par leur engagement.
   «Je ne sais pas ce que 
nous ferions sans l’aide in-      
croyable des Chevaliers de 
Colomb, de dire la directrice 
de l’école.  C’est vraiment 
merveilleux de voir comment 
ils croient dans nos jeunes, ce 
qu’il font pour recueillir des 
fonds et nous leur en sommes 
tellement reconnaissants.» 
   L’enseignante Isabelle 
Bourgeois souligne que 
plus de trois quarts du per-
sonnel vit à Grande-Digue 
et plusieurs choisissent d’y 
déménager à cause de la 
bonne réputation de l’école 
et de la communauté.
   Maintenant que la région est 
de retour dans la zone jaune, 
les Chevaliers de Colomb re-
prendront leurs activités en 
novembre, avec le déjeuner 
le dimanche 15 novembre à 
Notre Centre. 

La vie étudianteLa vie étudiante

Nous reconnaissons les personnes présentes lors de la présentation du chèque. Dans l’or-
dre habituel : Neil LeBlanc, Grand Chevalier de Colomb; Isabelle Bourgeois, enseignante; 
Denise Richard, directrice de l’école; Louis Boudreau et Oscar Babineau.

Boîte à Oscar - Boîte que l’on retrouve chaque jour devant 
l’entreprise d’Oscar Babineau. (Photos : C. Lanteigne)
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Nom _______________________________  

Téléphone _________________________

Camelot __________________________                          CONCOURS 5170

Nom _______________________________   

Téléphone _________________________

Camelot ___________________________          CONCOURS 5167

M é n i n g e s  e n  f o r m e

CHARADE
Mon premier n’est pas propre. Mon second 

se situe entre aujourd’hui et avant-hier. 
Mon tout est un petit récipient 

dans lequel on met le sel.

M o t  M Y S T È R E
Aventure
Balcon
Bébé
Besoin
Bouteille
Carré
Clause
Crevette
Façade
Fenêtre
Gallon
Jeune

Jugement
Lampe
Maladie
Neveu
Nomination
Offre
Opération
Pain
Peau
Ventilation
Voyage

J e u  d e s  7  e r r e u r s

Page des jeux
Participez et courez la chance de gagner des prix.

Les gagnants des jeux recevront 
une carte-cadeau d’un commerce de la région. 

Nom ________________________________ 

Téléphone __________________________

Camelot ____________________________ CONCOURS 5168

RÈGLES DU JEU :

Vous devez remplir toutes les cases vides en plaçant les chiffres 1 à 9 qu’une seule fois 
par ligne, une seule fois par colonne et une seule fois par boîte de 9 cases.  Chaque boîte 
de 9 cases est marquée d’un trait plus foncé. Vous avez déjà quelques chiffres par boîte 
pour vous aider. Ne pas oublier : vous ne devez jamais répéter plus d’une fois les chiffres 
1 à 9 dans la même ligne, la même colonne et la même boîte de 9 cases.

Nom _____________________________  

Téléphone________________________

Camelot _________________________

CONCOURS  5169

Postez au Moniteur Acadien, 
10, chemin de la Brèche,

Grand-Barachois, NB E4P 7B8 
ou remettez à votre camelot.

N  I  O  S  E  B  F  E  P  M  A  L
U  O  M  N  A  R  I  A  J  E  E  J
E  S  I  L  O  D  T  U  C  N  A  E
V  A  C  T  A  I  G  E  O  A  B  U
E  O  V  L  A  E  T  I  N  O  D  N
N  T  A  E  M  L  T  A  U  E  N  E
C  M  T  E  N  A  I  T  R  O  F  G
A  L  N  E  N  T  E  T  L  E  E  A
R  T  A  I  V  I  U  L  N  R  P  Y
R  S  M  U  L  E  A  R  F  E  A  O
E  O  G  L  S  G  R  F  E  E  V  V
N  B  E  B  E  E  O  C  P  A  I  N

MOT MYSTÈRE : 7 lettres

GAGNEZ UNE PIZZA!

Concours Annonce-mystère
Identifiez cette annonce et vous pourriez gagner 
une pizza de 15 pouces avec deux ingrédients et un litre
de Pepsi de votre Pizza Delight de Cap-Pelé.  
Cette annonce est quelque part dans ce journal. Le nom 
du gagnant est tiré au sort chaque semaine. Donnez votre 
réponse en téléphonant au 532-6680.

Mets à emporter seulement / Take-Out Only
Gagnant.e de la semaine dernière : 

PATRICK MELANSON

Réponse de la semaine dernière : 
Page 3 - (Clinique de vaccins)

2661, ch. Acadie, Cap-Pelé • 577-6292
HEURES D’OUVERTURE

Lundi et Mardi 11h00 am à 10h00 pm
Mercredi, Jeudi et Dimanche 11h00 am à 11h00 pm

Vendredi et Samedi 11h00 am à 12h00 am

VOUS POUVEZ ENVOYER VOTRE RÉPONSE 
PAR COURRIEL : moniteur@rogers.com

N’oubliez pas d’inscrire votre nom et numéro de téléphone.
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Shédiac - Mardi : 13h à 17h; 
mercredi : 13h à 17h; jeudi : 
13h à 17h; vendredi : 13h à 
17h; samedi : 13h à 17h.
Ciné Shédiac - Les présen-
tations du programme Ciné-
Shédiac se déroulent tous 
les mercredis à partir de 19h 
au Centre multifonctionnel, 

Chronique des loisirs
Beaubassin-est

Éco-dépôt mobile à la salle 
de Grand-Barachois - Éco360 
sud-est offre le programme de 
l’éco-dépôt mobile qui visite 
chaque municipalité un min-
imum de trois fois par année 
pour une période de deux jours. 
Les 12 et 13 novembre de midi à 
20h, il sera au 1455, route 133 à 
Grand-Barachois (Salle Grand-
Barachois). Renseignements : 
877-1050 ou eco360.ca.

Cap-Pelé
Heures d’ouverture de la  
Bibliothèque publique de 
Cap-Pelé - La Bibliothèque 
publique de Cap-Pelé sera 
ouverte plus d’heures à par-
tir du lundi 2 novembre. Les 
nouvelles heures d’ouver-
ture seront : lundi de 10h à 
12h et de 13h à 17h; mardi 
de 12h à 16h et de 17h à 
19h; mercredi de 10h à 12h 
et de 13h à 17h; jeudi de 12h 
à 16h et de  17h à 19h; ven-
dredi de 10h à 12h et de 13h 
à 17h. Fermée les samedis et 
les dimanches.

Dieppe
Heures d'ouverture de la 
Bibliothèque publique de 
Dieppe - Mardi, jeudi, ven-

dredi et samedi : 10h à midi 
et 13h à 17h; mercredi : 13h à 
17h et 18h à 20h.  Dimanche: 
fermée.

Grande-Digue
Vente de tartes à la viande 
- L’équipe de Notre Centre de 
Grande-Digue va faire un nom-
bre limité de tartes à la vian-
de les fins de semaine d’ici à 
Noël. Elles seront disponibles 
les samedis matin de 10h à 12h. 
Coût seulement 13$. Placer votre 
commande au 532-1133.
Déjeuner communautaire –
organisé par les Chevaliers de 
Colomb, le dimanche 15 novem-
bre à Notre Centre de 8h à 
11h30.  Le coût est 8$ et 4$ pour 
les enfants de 12 ans ou moins. 
Les profits sont pour les œuvres 
charitables des Chevaliers de 
Colomb. Bienvenue à tous et à 
toutes. S.V.P. respectez la distan-
ciation physique. Le service pour 
apporter est aussi disponible. 
N’oubliez pas d’apporter vos 
bouteilles et cannettes.
Don de vos bouteilles et conte-
nants pour l’école de Grande-
Digue - Les Chevaliers de 
Colomb, en collaboration avec 
les autorités de l’école Grande-
Digue et autres bénévoles, rece-
vront vos bouteilles de même 
que vos canettes et boîtes de 
jus, à chaque 3e dimanche du 

mois (le dimanche 15 novem-
bre) à Notre Centre de 9h à 
11h. L’argent de la vente de ces 
contenants et bouteilles ira pour 
aider à défrayer différents projets 
de l’école de Grande-Digue. 
Bingo 50/50 - À Notre Centre 
de Grande-Digue le lundi 16 
novembre. Toutes les parties 
régulières seront pour un mini-
mum de 50$. Les portes ouvrent 
à 18h.  Pour information veuillez 
téléphoner au 532-1133.
Groupe de marche – La marche 
du mardi a lieu à 13h et celle 
du vendredi à 10h, toutes deux 
à partir de Notre Centre. Info: 
guylaine.jean.gagnon@gmail.
com.

Memramcook
Bibliothèque publique de 
Memramcook - Lundi : 13h 
à 17h; mardi : 14h à 18h; mer-
credi : 13h à 17h; jeudi : 13h à 
17h; vendredi : 13h à 17h.

Moncton
Heures d’ouverture de la 
Bibliothèque publique de 
Moncton - Mardi : 14h à 19h; 
mercredi : 11h à 16h; jeudi: 
11h à 16h; vendredi: 11h à 
16h; samedi : 11h à 16h. 

Shédiac
Heures d’ouverture de la 
Bibliothèque publique de 

Activités des Clubs d’âge d’or 

Cap-Pelé
Vente de poutines râpées le samedi 31 octobre entre 10h30 et 11h15.  
Apportez vos pots les jeudi et vendredi de 8h à 10h. Info : Yvette Niles au 
577-4156. Bingo les 6 et 20 novembre.  Il faut réserver votre place avec 
Yvette Niles au 577-4156.  Pour réserver la salle : Ella LeBlanc au 577-6075.

*******************

Shédiac
Quelques activités ont recommencées : Danse en ligne les lundis à 19h 
avec Joanne Léger (533-0657) et les mardis à 13h avec Ronald LeBlanc 
(381-1911); Tai Chi les mardis à 10h avec Maria Gillespie (345-1099); 
Palets sur plancher les vendredis à 13h avec Solange Michaud (533-9692); 
et Exercices avec Paulette LeBlanc du lundi au jeudi à 10h30 (531-0299). 
Bingo le dimanche 1er novembre avec prix en argent au 27, rue Sackville.  
Boule chanceuse à 250$.  Portes ouvrent à 13h et le bingo commence à 
13h30.  Afin de respecter les règlements du COVID 19, le port du masque 
sera obligatoire pour entrer dans le club. Dès que les gens sont assis à leur 
siège, ils pourront enlever le masque.

*******************

Scoudouc
Les activités du Club d’âge d’or de Scoudouc sont annulées dû au COVID-19 
jusqu’à prochain avis.

situé au 58, rue Festival.  
L’entrée est libre.  Les pro-
chaines présentations seront 
Deux moi le 28 octobre et 
2001 : a space odyssey le 
4 novembre.  La program-
mation sera sur Facebook, 
et Experience Shediac www.
experience shediac.ca.

Bon 70e anniversaire de mariage
DONALD ET GERMAINE LEBLANC

de Shédiac

De vos enfants, toute la parenté et vos amis

Bénévoles recherchés pour l’aide aux devoirs
   Le Centre de pédiatrie 
sociale Sud-Est est un orga-
nisme de bienfaisance qui 
vise à venir en aide aux 
enfants les plus vulnérables 
de la communauté.
   Avec le retour en classe, 
en ce temps de pandémie, 
plusieurs enfants vivront de 
l’anxiété ou des défis face à 
leur travail scolaire et auront 
besoin d’accompagnement.  
Le CPSSE est à la recherche 
de bénévoles, dans les com-
munautés de Memramcook, 
Kent-Sud et Kent-Nord, qui 
pourraient venir en aide à ces 
enfants.
   Le rôle des bénévoles sera 
d’offrir un coup de pouce 
aux enfants, de la maternelle 

à la 8e année, qui ont besoin 
d’aide supplémentaire avec 
leurs devoirs ou leurs travaux 
scolaires. Cet accompagne-
ment se fera après les heures 
de classe. 
   Les bénévoles seront 
jumelés aux enfants selon les 
besoins de ces derniers, la 
disponibilité et les connais-
sances des bénévoles.
   Pour bien accompagner les 
enfants, les bénévoles seront 
guidés par les enseignants 
de l’enfant, les parents et le 
personnel du CPSSE.
   Quelques exemples de 
tâches des bénévoles : écou-
ter les enfants lire, réviser 
des concepts vus en classe et 
aider les enfants à compléter 

leurs devoirs. 
   Si vous êtes disponibles 
pour faire du bénévolat et 
aider les enfants, veuillez 
communiquer avec Gabrielle 
Bissonnette, Directrice des 
opérations, Centre de pédia-
trie sociale Sud-Est par télé-
phone au 506-758-2615 ou 
par courriel : nosenfantsgb@
gmail.com.
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Cossé qu'a radote Delphine...
  Y’un grous “rabid moose” de 
“loose”, en travers du Village 
dés Roseaux! Qui “foam” 
d’la goule pis qu’attaque lés 
cordes à hardes; détachons 
surtout lés brassiéres de “DD 
CUP”, avec la pointe de sés 
cornes. Sauf pour Gertrude à 

“Fried Fish”, qu’y’a “chasé” 
à y faire grimpé haut le grous 
érable qui s’trouve planté à 
côté d’l’entrée d’la clôture en 
ferraille du cimetchére; parce 
qu’à l’avait dés sachets d’sel 
de bombés dans lés poches      
de son manteau en “fake 
fur”, qu’excitait le “whiff” 
de chaque narine de l’élan 
à agir pareillement coumme 
t’un animal en chaleur.

   Cé la Mére Supérieure du 
Couvent, Sœur Marie-Rose 
du Triomphe Éternel, qu’a 
devenu la vraie héroïne, à 
venir à la rescousse à l’épeu-
rée d’Gertrude.  Ouaye! Qu’a 
décidé de v’nir jouer à toro 
toro avec le “moose”, en 
s’arrachant le ouaile “off” 
d’sa tignasse… Jusqu’à 
épuisement total d’la bête!  
D’mandez moi pas la geste 
folle, mais j’ai “witnessé” 
la bounne nounne sau-
ter sus l’dos d’l’animal 
d’à-môtché-essoufl é qui s’a 
mis à “bucké” pis hârer sés 
longues jambes en direction 
du champ qui mène vers la 
route de Barachois.
   Cé t’en essayant de tra-
verser le ruisseau, de d’sus 
l’ancienne “property” dés 
Boudreau, que la religieuse 

a perdu son grippe d’la 
pougnée d’poil du “moose”; 
pis à “splashé” son fessier                       
dans l’eau, pour se fi nir 
“l’bruisé” (Pitché) contre 
t’un grous caillou.
   Cé moi qu’a taléphôné 
le département d’pompiers 
à v’nir descendre Gertrude 
d’la haute branche de l’arbre. 
Qu’arrêtions pas s’moquer 
d’y’elle pis qui ne voulions 
ni point crouaire mon témoi-
gnage. Ça cé jusqu’à temps 
qu’la Sœur Marie-Rose du 
Triomphe Éternel a sourdu 
t’au village, t’en clopinant, 
pour confi rmer t’aux autorités 
lés détails bizarres de l’inci-
dent.
   Gertrude à “Fried Fish”, 
asteure a peur de sortir d’la 
maison; n’é pas z’à blamer... 
Le grand mystère, cé qu’lés 

brassiéres “Double DD” 
continuent à disparaître dés 
cordes à hardes.  Ça peux-
tu s’faire que “l’moose” 
aye t’un complice? Ou qu’a 
“sneaké back” de r’tour dans 
la communauté, plus intelli-
gent ne pas se faire prendre?
Moi, je n’ai point besoin 
“d’worryé” d’me faire voler 
més minis “cups”, “off” d’la 
corde à hardes… Surtout pas 
par un “moose”! “Mind you”, 
j’ai déjà attrapé tcheques 
étchureaux à tcheues grises                                            
s’amuser à “swingé” à 
“Tarzan” avec la bretelle 
élastique de mon soutien- 
gorge ou jusqu’à ce qu’lés 
pinces à linge (“SNAP”) se 
détachent…
À la prochaine!

Delphine B. B. Bosse
Countré Star Extraordinaire

La                Co      de Shédiac vous présente...

D'la Pantry à la Belle Delphine
Ma cousine Arthémise m’a baillé cte “Chinese Food Recipe” suivante ‘citte, qu’à l’a 
obtenu de l’une de sés “friends” qui travaille dans z’un “Chinese Food Restaurant”, dans 
l’boute d’la Halifax… Qui s’intitule :

“Sweet Chinese Balls”
 
- 1 livre de viande de boeu’, hachée… - 1 livre de viande de cochon, hachée… 
- 2 cuppées “d’bread crumbs”…   - 1 cuppée d’lait 
- 2 œufs….      - sel pis poivre au goût… 
- 3 cuppées d’sucre brun…    - 1 pis 1/2 cuppées d’vinaigre blanc… 
- 1 pis 1/2 cuppées d’eau… 
- 2 tchuillèrées à table de moutarde sèche… 

Mélanger la viande de boeu’, la viande de cochon, lés “d’bread crumbs”, le lait, lés œufs, 
le sel pis l’poivre ensemble. Là, façounnez-moi ça z’en boules de viande. Là, mélanger 
le sucre brun, le vinaigre, l’eau pis la moutarde sèche ensemble, jusqu’à ce qu’la sauce 
devienne d’un beau “smooth”. Après c’là, déposer lés boules de viande dans z’un plat 
de pyrex de 13” X 9”, exprès pour le fourneau. Vorser la sauce de sucre brun par-dessus.
Tchuire à 350°F de une heure à une heure et 15 minutes (entre 60 à 75 minutes)… 
Ouaye! S’lon la grousseur d’vos boulettes. “O-o-o-oh! My Goodness”! Que cé bon! Cé 
t’ute que j’peux vous dire… “WOW”!

Delphine B. B. Bosse
Countré Star Extraordinaire

Les Ingrédients de cette recette peuvent être trouvés à la Coopérative de Shédiac

CHEVALIERS
DE COLOMB

CAP-PELÉ
CHASSE À L’AS

Le tirage va recommencer 
cette semaine.

Le gros lot du 29 octobre sera 
environ 34 500$ avec 14 cartes à tirer.

Les billets seront en vente sur semaine 
chez Cap-Pelé Esso et Try Us Video 
ainsi qu’aux Chevaliers de Colomb 

le jeudi entre 18h00 et 20h00.

Tirages de bourses d’études 
à Grande-Digue

   Le Comité du Fonds de bourses de Grande-Digue orga- 
nisait le tirage des bourses d’études 2020, le dimanche 18 
octobre dernier, à Notre Centre de Grande-Digue.
   Étaient présents pour le tirage des bourses : Monique 
Niles, présidente du Comité de Fonds de bourses de 
Grande-Digue; Olia LeBlanc, vice-présidente du Comité 
de Fonds de bourses de Grande-Digue; Neil LeBlanc, 
président des Chevaliers de Colomb et Noëlla Cormier, 
représentante du Fonds de la Coop. 
   Les gagnant.e.s du Fonds de bourses de Grande-Digue 
au montant de 500$ sont : Danica Poirier, Bourse dédi-
cace John Lyons; Patrick Mazerolle, Bourse dédicace 
Uni Coopération; Alexandre Williams, Bourse dédicace 
Uni Coopération; Kayla Léger,  Bourse dédicace Société 
agricole et Sophie Léger.  Les Bourses des Femmes chré-
tiennes de 400$ ont été gagnées par Hannah MacDonald 
et Janie Cormier. La Bourse Chevaliers de Colomb de 
500$ est allée à Erica Babineau; celle du Hockey Mineur 
de 500$ à Danielle Stordy; la Bourse Club d’âge d’or de 
500$ à Maxime Léger; la Bourses Institut Féminin de 
500$ à Janie LeBlanc.
   On a aussi tiré le nom de quatre substituts :  Renelle 
Belliveau, Emilie Rousseau, Erica Babineau et Patrick 
Mazerolle
   Félicitations à tous les gagnant.e.s et bonne chance dans 
vos études!
   Le comité du Fonds de Bourses est toujours à la 
recherche de nouveaux membres! Si vous êtes intéressés, 
veuillez communiquer avec Monique au nilesm41@
gmail.com ou Olia LeBlanc au oliakev@rogers.com.
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Normand A. Léger
   Les entraineurs des Olym-
piens de l’école L’Odyssée 
vont maintenant tourner leur 
énergie pour la prochaine 
saison de football de contact 
dans les écoles secondaires à 
l’automne 2021, dans le but 
de défendre leur titre provin-
cial remporté en novembre 
2019.
   La saison de fl ag football 
s’est soldée avec un revers 
de 22 à 14 des Olympiens 
(équipe orange) face aux 
Highlanders de Bernice Mc-
Naughton, vendredi soir, au 
terrain Rocky Stone dans le 
dernier match de la saison 
régulière. Les Olympiens 
terminent avec une fi che de 
deux gains contre un revers 
dans la saison écourtée par la 
pandémie et les restrictions 
gouvernementales.
   Dylan Niles a réussi les 
deux touchés des Olympiens 
sur des passes du quart Jere-
my Hayes. Le pointage était 
de 14 à 14 jusqu’au dernier 
quart quand l’équipe adverse 
a profi té d’un jeu surprise de 
passe pour marquer le touché 
gagnant. Les Olympiens ont 
bien attaqué par la suite sans 
être capable de traverser la 
ligne des buts. La défensive 
adverse a très bien défendu 
dans sa zone.
   «Je donne un A à mes joueurs 
pour leur performance qui a 
été exceptionnelle, a indiqué 
le co-entraineur chef Marcel 
Doiron, à sa première saison 
à la barre de la formation de 
L’Odyssée. Il y avait plu-
sieurs joueurs de 10e et 11e 
années et un seul 12e. On a 
connu une bonne saison trop 
courte. Les plus gros défi s 
ont été le nombre limité 
d’entraineurs sur le terrain et 
l’interaction entre les jeunes. 
Les règles ont été un texte 
d’apprentissage tout au long 

de la saison avec plusieurs 
nouveaux règlements expli-
qués par les arbitres à chaque 
match. On s’est bien adapté 
selon les règles. On débute 
un plan pour la saison 2021 
avec du vrai football afi n de 
défendre notre titre de cham-
pionnat provincial. On a eu 
une bonne saison d’entraine-
ments avec nos jeux de passe 
à l’offensive et en défense, 
notre jeu contre les passes 
s’est beaucoup amélioré. Je 
suis optimiste pour l’année 
prochaine.»
   Zachary Allain, 17 ans, de 
Moncton, était le seul joueur 
de 12e année. «J’ai joué deux 
ans de football normal et 
une de fl ag avec les Olym-         
piens, a dit le jeune de 5pieds 
9pouces, 165 livres. Le plus 
diffi cile cette année était de 
prendre les drapeaux de l’ad-
versaire. C’est plus facile de 
plaquer quelqu’un. Il fallait 
toujours bouger les mains 
pour prendre les drapeaux. 
J’ai apprécié l’esprit de 
l’équipe, on était une famille 
et on a travaillé ensemble. 
On s’aime tous, même si on 
connaissait un mauvais jeu. 
J’aime les sports de con-
tacts.» Allain espère jouer 
au rugby et la crosse avec les 
Olympiens. Il a aussi joué au 
soccer quelques années. Il 
prévoit devenir agent de po-
lice de la GRC dans l’avenir 
et fréquenter l’université.
   Pour Alec Robinson, la 
saison a été intéressante et 
elle se termine quand même 
assez bien. «On a eu du fun, 
mais c’était fatiguant de ne 
pas avoir pu jouer tous nos 
matchs, a-t-il indiqué, sui-
vant le dernier de la saison. 
Il a fallu s’habituer à prendre 
les drapeaux des adversaires, 
une chose pas toujours facile 
parce que le drapeau est petit 
et les joueurs sont agiles. Les 

règles étaient bien différentes 
comparé au football avec 
contact, mais on a su s’adap-
ter. On a pu jouer comme 
deux saisons dans une. On 
avait continué à s’entrainer 
seul en zone orange. On a 
connu une bonne année de 
préparation. On sera prêt l’an 
prochain pour un autre cham-
pionnat de contact.»
Un revers des Matadors

   Pour leur part, les Mata-
dors de Mathieu-Martin (0 
et 3) ont été blanchis 33 à 0 
par les Trojans de Harrison 
Trimble dans leur dernier 
match de la saison écour-                              
tée par le retour à la zone                          
orange. Les joueurs ont 
quand même réussi à dispu-    
ter une dernière partie avant 
la fi n de la saison décrétée par 
l’Association sportive inter-
scolaire du Nouveau-Bruns-
wick.
   L’offensive des Matadors 
s’est approchée de la ligne 
des buts adverses à quelques 
reprises, mais la défensive 
des Trojans réussissait tou-
jours à tenir le coup. Un 
nombre de passes n’ont pas 
trouvé preneur.
   Dans la division B, les 
Olympiens de L’Odyssée 
(équipe bleue) ont été défaits 
34 à 0 par les Highlanders 
de MacNaughton, diman-
che soir, dans leur dernière 
rencontre au calendrier. La 
formation a subi trois re-
vers durant la courte saison. 
L’Odyssée et trois autres 
écoles avaient formé deux 
équipes de fl ag, une division 
A et l’autre dans la B pour 
donner de l’expérience à plus 
de joueurs possibles. Les 
équipes étaient limitées à 15 
joueurs alors qu’en football 
de contact, il faut avoir plus 
de 40 joueurs pour compléter 
une saison.

Revers des Olympiens et des Matadors 
en fin de saison de football scolaire

Sports

Les Matadors de Mathieu-Martin ont perdu leurs trois ren-
contres de la saison régulière écourtée au fl ag football des 
écoles secondaires. Les joueurs en défensive des Matadors 
(en jaune) tentent de retirer un drapeau au porteur de ballon 
des Trojans sur ce jeu lors de la partie de vendredi soir. 

Les Olympiens de L’Odyssée ont subi un premier revers en fi n 
de saison au fl ag football de la Conférence de l’Est, vendredi 
soir. Brady LeBlanc (21) des Olympiens a vu le ballon passer 
à travers ses doigts sur ce jeu de passe en fi n de partie. (Pho-
tos : Normand A. Léger)

Les Vito’s et les Koyotes 
à l’entrainement

(N.A.L.) – Les Vito’s de Moncton et les Koyotes de Kent 
ont prévu des sessions d’entrainements en vue de la pro-
chaine saison de hockey junior B du Nouveau-Brunswick.
   Les Vito’s tiendront une session jeudi soir à 19h30 au 
Centre Superior Propane de Moncton pour les intéressés 
au hockey junior B. Pour leur part, les Koyotes vont se 
rencontrer à l’aréna de Cocagne, vendredi soir à 19h15, 
mardi prochain à 18h30 et le vendredi 6 novembre, à 
20h15.
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Normand A. Léger
   La saison des sports d’au-
tomne des écoles secondaires 
a pris fin dimanche soir et 
plusieurs championnats de 
la Conférence de l’Est ont 
eu lieu dans divers sports 
pour mettre fin à cette saison 
écourtée par un début tardif et 
une pause de deux semaines 
vers la fin de l’horaire, lors-
que la région est tombée en 
zone orange de la pandémie 
COVID-19. 
   Le Sud-est est revenu en 
zone jaune, vendredi dernier, 
ce qui a permis la reprise des 
activités sportives scolaires et 
l’ouverture des installations 
sportives. Il y a eu des fina-
les et des classements de fin 
de saison au soccer dans les 
quatre divisions, junior (9e 
et 10e année) et senior (11e 
et 12e année) filles et gars. 
Le baseball a aussi couronné 
son équipe championne. Il 
n‘y a pas eu de championnat 
en cross-country ni en flag 
football.

Soccer senior filles
   Les Vedettes de Mathieu-
Martin ont rencontré une 
opposition coriace, mais elles 
ont pu terminer la saison 
de soccer filles senior de 
la Conférence de l’Est en 
première position, avec un 
gain de 3 à 2, sur les Patriotes 
de Louis-J.-Robichaud, qui 
n’ont jamais abandonné 
durant la rencontre de 70 
minutes. Madison Fergusson, 
Jessica Nelson et Madeleine 
Belliveau ont trouvé la cible 
pour les Vedettes qui ter-
minent leur saison écourtée 
sur une note positive avec 
trois gains et une nulle. Les 
Vedettes avaient pris les 
devants 2 à 0, avant de voir 
les Patriotes répliquer avec 
leur premier filet. Janelle 
Hébert et Véronique Jalbert 

ont assuré la réplique pour 
les Patriotes qui terminent la 
saison en deuxième position.
   Ailleurs au soccer 
senior filles, les Trojans 
de Harrison Trimble ont 
défait les Olympiennes de 
L’Odyssée par la marque de 
2 à 1, en tirs de pénalités 
pour décider les troisième 
et quatrième positions de la 
saison. La partie était nulle, 
1 à 1, suivant le temps régle-
mentaire et le 10 minutes 
de prolongation. Les Royals 
de Riverview ont raflé la 
cinquième position avec leur 
blanchissage de 2 à 0, sur 
les Titans de Tantramar. Les 
Purple Knights de Moncton 
ont profité des tirs de pénalité 
pour disposer des Cavalières 
de Clément-Cormier par la 
marque de 3 à 2, pour les 
septième et huitième posi-
tions. Le compte était de 2 à 
2, suivant le temps réglemen-
taire et le temps ajouté.  
Soccer masculin senior

   Au soccer masculin senior, 
les Matadors de Mathieu-
Martin sont les champions 
de la Conférence de l’Est 
avec un gain de 1 à 0, en 
tirs de pénalité face aux 
Purple Knights de Moncton, 
dimanche. Éric Landry était 
le gardien des Matadors. 
Les Cavaliers de Clément-
Cormier ont défait les 
Highlanders de McNaughton, 
3 à 1, pour prendre le 5e 
rang dimanche matin. Alex 
Ferguson, Malcolm Allain et 
Pierre Alexandre ont trouvé 
la cible pour les Cavaliers. 
Joachim Matulu a marqué 
à deux reprises pour mener 
les Patriotes de Louis-J.-
Robichaud à un gain de 3 à 1, 
sur les Titans de Tantramar, 
en prolongation pour la 7e 
position au classement final. 
Rémi Boudreau a réussi 

termine la saison au deu-
xième rang. Les Highlanders 
de MacNaughton ont fini 
troisièmes en l’emportant par 
forfait face aux Royals de 
Riverview.

Soccer filles junior  
   Au soccer junior filles, 
les Patriotes de Louis-J.-
Robichaud ont vaincu les 
Vedettes de Mathieu-Martin, 
1 à 0, en deuxième ronde 
de tirs de pénalités, diman-
che pour réclamer le pre-
mier rang au classement 
final et le Championnat de 
l’Est. Aucune équipe n’a 
réussi de but lors du temps 
réglementaire et du 10 mi-                    
nutes de prolongation. Cinq 
de six joueuses des Patriotes 
ont marqué en tirs con-
tre quatre de six pour les 
Vedettes. Kayla Quesnel, 
Valérie Vautour, Janelle 
Gautreau, Janie Bourque et 

l’autre et Harrison Gouchie 
était le gardien. Les Trojans 
de Trimble ont terminé 
troisièmes en vertu de leur 
gain de 4 à 1, sur les Royals 
de Riverview (4e).
Soccer masculin junior

   Les Olympiens de 
L’Odyssée ont remporté de 
justesse un gain de 3 à 2, 
face aux Patriotes de Louis-
J.-Robichaud pour termi-  
ner premiers au classement 
final au soccer gars junior, 
dimanche. Josué Maleko a 
réussi deux filets pour les 
vainqueurs et Alex LeBlanc, 
le troisième. Dante Diarra et 
Jérôme Boudreau ont assuré 
la riposte. Les Olympiens 
avaient pris les devants 2 
à 0, en première demie, 
avant de voir les Patriotes 
reprendre confiance et jouer 
avec plus de finesse en deu-
xième. Louis-J.-Robichaud 

Les Patriotes de Louis-J.-Robichaud, les 
Vedettes et Matadors de Mathieu-Martin 
et les Olympiens de L’Odyssée champions

Les Vedettes de Mathieu-Martin ont remporté la première position de la Conférence de l’Est 
au soccer filles senior. (Photo : Normand A. Léger)

Le lanceur Adam Christie des 
Matadors a capté un roulant 
sur son monticule et lance 
au premier but pour retirer 
un frappeur des Royals en 
finale du baseball AAA de la 
Conférence de l’Est. (Photo: 
Normand A. Léger)

Les Patriotes junior de Louis-J.-Robichaud ont défait les Vedettes de Mathieu-Martin 1 à 0 
en tirs de pénalité pour prendre le premier rang du classement au soccer. (Photo : Normand 
A. Léger)
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Janelle Gallant ont marqué 
contre la gardienne opposée 
pour les Patriotes. Pascale 
Power, Kassandra Roy, Kyla 
Desroches et Joëlle Richard 
ont botté dans le filet opposé 
pour les Vedettes. Les Royals 
de Riverview ont blanchi les 
Purple Knights de Moncton, 
1 à 0, pour le troisième rang. 

Baseball AA et AAA
   Les Patriotes de Louis-
J.-Robichaud sont les cham- 
pions AA de la Conférence 
de l’Est avec deux gains de 

suite sur les Cavaliers de 
Clément-Cormier, same-
di, au terrain de MFB. Nick 
Dupuis a été le lanceur ga-                     
gnant du premier match rem-
porté 11 à 5, avec 17 retraits 
sur des prises. Il a seulement 
accordé deux points. Jérôme 
Gagnon a été crédité de la 
victoire de 10 à 2, lors du 
deuxième match. Il a réalisé 
sept retraits sur des prises et 
a accordé un seul point. 
   Les Royals de Riverview 
ont marqué à deux reprises 

ches. Mathieu-Martin menait 
3 à 2, dans le bas de la sep-
tième pour ensuite accorder 
deux points aux Royals pour 
baisser pavillon. Riverview 
avait pris les devants 2 à 
1, avant que Mathieu-Martin 
revienne en sixième manche 
pour prendre les devants 3 
à 2. Nick St-Pierre a lancé 
la pleine partie pour les 
Royals, n’allouant que qua-
tre coups sûrs. Jacob Greene 

dans le bas de la septième et 
dernière manche pour reve-
nir de l’arrière et vaincre les 
Matadors de Mathieu-Martin 
par la marque de 4 à 3, same-
di dans la partie de cham-
pionnat de la Conférence 
de l’Est au baseball scolaire 
AAA au terrain Page. 
   Adam Christie a très bien 
lancé les cinq premières man-
ches pour les Matadors avec 
six retraits sur des prises. 
Jacob Greene a pris la relève 
pour les deux dernières man-

Les Patriotes de Louis-J.-Robichaud...

et Kyle Robichaud ont mené 
l’attaque pour les Matadors 
et Nick St-Pierre et Colby 
Black, pour Riverview. 
«Avec la pandémie, il était 
important de faire en sorte 
que les joueurs puissent béné-
ficier d’une saison de base-
ball, malgré l’arrêt causé pas 
le recul à la phase orange», 
a dit l’entraineur Raymond 
Losier, des Matadors.

Sommet de course à pieds 
féminin en novembre

(N.A.L.) - Le sommet de course à pieds féminin d’ath-
létisme et de Courses Nouveau-Brunswick sera présenté 
d’une manière virtuelle les vendredi 13 et samedi 14 
novembre.
   Le sommet est un rassemblement pour tous les types de 
coureuses et d’athlètes qui cherchent à élargir leur com-
préhension du sport, à établir des liens précieux et devenir 
des leaders dans leur communauté. L’événement virtuel 
de deux jours présentera des ateliers par des profession-
nelles et permettra de créer de nouveaux liens avec des 
coureuses qui ont l’amour de la course.
   «C’est un projet sur lequel nous travaillons cette année, 
a dit l’Olympienne de Moncton, Geneviève Lalonde, une 
des organisatrices. Nous sommes heureux d’annoncer 
qu’on va se réunir d’une façon virtuelle cette année. La 
course peut être effectuée n’importe où. Toute personne 
qui s’identifie au sport féminin partout au Nouveau-
Brunswick et au Canada peut y participer. Tu n’as pas 
besoin d’être olympienne, pas besoin d’être la meilleure 
de ton école, tu as simplement besoin de sortir et de 
faire de l’exercice parce que ça va t’aider dans toutes les 
sphères de ta vie.»
   Il est possible de s’inscrire au https://www.womenrun.
ca/blank-page-1.

Janelle Hébert (12) des Patriotes botte et marque un but 
face aux Vedettes de Mathieu-Martin au soccer féminin 
senior de la Conférence de l’Est sur ce jeu en avant du filet. 
Le ballon a trouvé son chemin au fond du filet. (Photo : 
Normand A. Léger) 

Les Olympiens de L’Odyssée sont les champions du soccer junior gars de la Conférence de 
l’Est. (Photo : Normand A. Léger)

Les Matadors de Mathieu-Martin sont les champions de la Conférence de l’Est chez les gars 
senior. (Photo : Normand A. Léger)

Les Patriotes junior de Louis-J.-Robichaud ont perdu de justesse face aux Olympiens de 
L’Odyssée pour prendre le deuxième rang du classement au soccer gars junior de la Con-
férence de l’Est, dimanche. (Photo : Normand A. Léger)
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(N.A.L.) – La saison de 
cross-country des écoles se- 
condaires a été de courte 
durée cet automne, en raison 
de l’entrée de la Conférence 
de l’Est dans la zone orange 
en période de pandémie 
COVID-19, ce qui a annulé 
toute compétition et les 
entrainements sportifs pour 
plus de deux semaines.
   L’Association sportive 
interscolaire du Nouveau-
Brunswick avait décrété que 
tous les sports d’automne 
devaient prendre fin diman-
che dernier, le 25 octobre. 
Les Vedettes et les Matadors 
de l’école Mathieu-Martin 
ont pu prendre part à deux 
rencontres locales avant l’ar-
rêt des activités, au début 
octobre. Avec le retour en 
zone jaune, vendredi, les 
équipes féminines et mas-
culines senior (11e et 12e 
année) et junior (9e et 10e 
année) ont tenu une dernière 
course amicale samedi au 
Parc Rotary/Saint-Anselme 
de Dieppe.
   Les formations avaient tenu 
une course au même endroit 
il y a quelques semaines et ils 
ont réalisé le même parcours 
pour voir s’il y avait eu du 
progrès dans les temps des 
athlètes, selon l’entraineur 
Scott Morneault. Les jeunes 
étaient heureux de pouvoir 
courir une dernière course.

   Le championnat de la 
Conférence de l’Est devait se 
tenir il y a deux semaines et le 
championnat provincial allait 
être présenté samedi der-                                            
nier. Les deux ont été annulés 
et certaines écoles avaient 
déjà abandonné leur équipe. 
Les Matadors et les Vedettes 
n’ont donc pas trouvé d’ad-
versaires pour leur course de 
samedi. Les capitaines des 
équipes ont quand même 
offert certains commentaires 
sur leur saison. Les athlètes 
de Dieppe ont apprécié pou-
voir participer à trois courses 
durant la courte saison.
   Andon Morneault, un élève 
de 12e année, était le capi-
taine des Matadors senior. 
Âgé de 17 ans, il mesure 
5pieds 9pouces. «Je pra-
tique la course depuis cinq 
ans, a dit celui qui joue au 
hockey et au soccer avec les 
Matadors. C’était une année 
différente et un désappointe-
ment avec l’annulation des 
courses régionale et provin-
ciale. On a quand même eu 
du plaisir avec nos amis. Il 
nous a fallu de l’endurance 
dans nos entrainements. 
Comme capitaine, j’étais 
un leader, un responsable 
et un exemple pour l’équi-
pe.» Morneault examine la 
possibilité de poursuivre le 
cross-country universitaire, 
possiblement aux États-Unis, 

de capitaine.» Allanach va 
probablement abandonner le 
cross-country au profit de 
l’athlétisme au niveau uni-
versitaire, l’an prochain.
   Cédric Thériault, 9e année, 
était le capitaine de l’équipe 
junior des Matadors. «J’ai 
voulu y participer cette 
année pour me mettre en 
forme et j’aime beaucoup la 
compétition, a-t-il affirmé. 
J’aime courir pour amélio-
rer mon cardio et la force 
de mes jambes. J’ai apprécié 
la routine de me lever tôt 
le matin pour assister aux 
entrainements. Cela m’aide-
ra pour les autres sports de 
basketball et de volleyball.» 
Le jeune de 14 ans prévoit 
participer à plusieurs sports 
durant ses quatre années à 
Mathieu-Martin.
   La capitaine des Vedettes 

l’an prochain.
   La capitaine des Vedettes 
senior était Janelle Allanach, 
17 ans. Élève de 12e année, 
elle mesure 5pieds 7pouces 
et pratique ce sport depuis 
six ans en plus de l’ath-
létisme avec ASEA. «J’ai 
voulu courir cette année afin 
de finir ce que j’ai com-
mencé, a-t-elle indiqué. Cela 
fait quatre années que je par-
ticipe dans les compétitions 
des écoles secondaires. J’ai 
eu la chance de m’entrai- 
ner chez-moi cette année et 
j’ai pu améliorer mon jeu 
mental lors d’une course. 
Même sans course régio-
nale, j’ai eu du plaisir d’al-
ler aux entrainements. J’ai 
aimé mener les autres lors 
des entrainements en équipe 
et démontrer mon leadership. 
J’ai vraiment aimé le travail 

Les Vedettes et les Matadors au cross-country 
ont apprécié leur saison

junior, était Catherine 
Gautreau. Âgée de, 15 ans, 
l’athlète de 10e année en était 
à sa deuxième campagne 
avec cette formation. «J’aime 
que ce soit un sport d’équi-
pe et individuel en même 
temps, a-t-elle formulé. Cela 
me garde en forme pour les 
autres sports. J’apprécie la 
discipline nécessaire pour la 
course. Je joue à la ringuette 
et à la balle-molle. C’est spé-
cial le cross-country, cela 
aide à se garder en santé 
et conserver son bien-être. 
Comme leader, j’aide les 
autres et j’ai bien aimé mon 
année malgré tout.»
   La jeune équipe de 
Mathieu-Martin composée 
de plusieurs jeunes promet 
de revenir en force l’an pro-
chain.

Émilie Metcalfe
(Photo : Normand A. Léger)

Jeux de l’Acadie - mandats 
renouvelés

(N.A.L.) – Le mandat de chacun des membres de la 
Société des Jeux de l’Acadie Inc. a été renouvelé pour une 
période d’une année en raison de la période de pandémie 
COVID-19.
   La réunion générale annuelle de la société a eu lieu en 
fin de semaine par Internet et les rapports des comités 
et des régions ont été déposés. Les délégués ont décidé 
d’ajouter une année au mandat des membres du conseil 
d’administration actuels. Une présentation au sujet des 
restrictions gouvernementales en temps de pandémie a eu 
lieu en prévision de la 41e Finale prévue pour la fin juin 
2021 dans les régions de Saint-Jean et de Quispamsis.

Les Patriotes ont misé sur 
Emilie Metcalfe et Véronique Jalbert

(N.A.L.) – Les Patriotes de 
Louis-J.-Robichaud ont offert 
toute une force adverse aux 
Vedettes de Mathieu-Martin 
en finale de la Conférence de 
l’Est, samedi au soccer fémi-
nin scolaire senior.
   La gardienne de but des 
Patriotes, Émilie Metcalfe, 
a disputé sa deuxième et 
dernière saison avec les 

Patriotes, elle qui est en 12e 
année. «Mon rôle est d’ar-
rêter le ballon d’entrer dans 
le filet et je réussis assez 
bien, a-t-elle indiqué avant 
le match. J’ai réussi des jeux 
blancs lors de notre courte 
saison. Je suis intéressée à 
ce poste et je peux lire le jeu 
adverse et arrêter le ballon 
d’entrer.»
   L’habitante de 17 ans de 
Haute-Aboujagane joue aussi 
au hockey et c’est sa dernière 
au soccer. «J’ai eu du plaisir 
et j’ai de bonnes mémoires, 
surtout notre victoire en tirs 
contre Clément-Cormier et 
qu’on a gagné le provincial, 
l’an dernier.»
   Une attaquante, Véronique 
Jalbert, 17 ans, est aussi en 12e 
année. «Comme attaquante, 
j’ai la responsabilité de mar-
quer des buts, a dit la jeune 
de Grande-Digue. Je réussis 
assez bien à cette opposition. 

Je reçois de beaux jeux de 
passes de mes coéquipières et 
je possède un bon pied pour 
botter le ballon dans le filet. 
C’est ma quatrième saison 
de soccer avec les Patriotes. 
Je pratique l’athlétisme aussi. 
C’est ma dernière année et je 
tenais à jouer avec mes amies 
et on a bien réussi.»

Véronique Jalbert
(Photo : Normand A. Léger)
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(N.A.L.) - Les Patriotes ju-
nior masculins de l’école 
Louis-J.-Robichaud ont pris 
le deuxième rang au classe-
ment fi nal au soccer gars 
junior de la Conférence de 
l’Est, dimanche.
   L’équipe tirait de l’arrière 2 
à 0, et sans se laisser aller, les 
jeunes ont bataillé fort pour 
s’approcher du titre. Brandon 
Gallant, de Shédiac et Isaiah 
Smith, de Grand Barachois, 
ont bien voulu parler de leurs 
expériences cet automne 
avec les Patriotes. L’équipe 
n’a pas joué un nombre élevé 
de parties sous la direction de 

David Landry, en raison de 
la pandémie et du retour en 
zone orange pour la région. 
   Brandon Gallant, 15 ans, 
est un élève de 10e année qui 
mesure 5pieds 6pouces, 140 
livres. «Je joue depuis 10 
ans, a indiqué ce capable at-
taquant. C’est ma deuxième 
année avec les Patriotes. J’ai 
voulu aider mon équipe et 
jouer avec mes amis. J’aime 
le soccer et surtout la com-
pétition et jouer contre les 
autres. On a eu une bonne 
saison.» Gallant est aussi un 
joueur de football avec les 
Raiders de Moncton, un au-

l’athlète de 6 pieds, 170 
livres. J’avais pris une pause 
du soccer pour quelques an-
nées pour jouer au baseball 
à Haute-Aboujagne, mais je 
suis revenu au soccer. Je n’ai 
pas pu jouer cet été parce 
qu’il n’y avait pas d’équi-
pe à Shédiac, mais j’ai par-
ticipé à des entrainements 
avec Dieppe. Notre équipe 
se devait de mettre plus de 

tre sport de préférence. Il a 
apprécié jouer au fl ag foot-
ball cet automne. «On vou-
lait gagner la fi nale contre   
L’Odyssée, a-t-il ajouté. Cela 
a été une bonne partie pour 
sûr en cette fi n de saison. On 
a eu du plaisir lors des par-
ties qu’on a pu jouer. Je vais 
jouer au soccer intérieur avec 
Dieppe cet hiver.»
   Isaiah Smith, 15 ans, évo-
lue dans ce sport depuis 10 
ans et vient de compléter sa 
deuxième année avec les Pa-
triotes junior. J’aime le jeu 
d’équipe et faire des passes et 
c’est cela ce sport, a indiqué 

Une deuxième position remarquable 
pour les Patriotes

lancers sur le fi let et mener 
le jeu. J’aime évoluer comme 
défense au milieu parce que 
je dois aider les défenseurs 
et je peux aussi attaquer, si 
j’ai la chance. Je réussis bien 
à cette position en raison de 
ma vitesse et mes passes. J’ai 
une bonne taille et une bonne 
force physique. Je vais con-
tinuer à jouer mes deux autres 
années avec les Patriotes.» 

Un autre 100km pour 
Alex Desroches

L’athlète Alex Desroches, anciennement de Dieppe, avait 
l’intention de courir près de 120 km, mais les sentiers en 
Ontario ont été difficiles sur son corps en fin de semaine 
et il s’est limité à courir un 100km ultra, comme il l’avait 
fait plus tôt l’été dernier. L’ancien joueur professionnel 
de basketball apprécie beaucoup les défis difficiles et il 
avait bien planifié cette course en l’absence de pouvoir 
participer à un marathon. Ses chevilles et un genou lui 
ont causé quelques difficultés. Un ami devait l’accom-
pagner pour quelques kilomètres, mais il a décidé de 
courir la pleine distance avec Desroches. On le voit au 
centre avec des amis coureurs lors d’une pause dans la 
course. (Gracieuseté)

Les Vedettes ont bien joué en saison 
au soccer filles junior

(N.A.L.) - Les Vedettes junior 
de l’école Mathieu-Martin se 
sont inclinées en deuxième 
ronde de tirs pénalités pour 
le championnat junior de 
soccer de la Conférence de 
l’Est, dimanche au terrain de 
Moncton. 
   La partie a donné du jeu 
excitant et des arrêts de la part 
des deux gardiennes. Deux 
joueuses de 9e année, Kayla 
Desroches et Joëlle Richard, 
de Dieppe, s’alignaient avec 
les Vedettes.  
   Kayla Desroches, 13 ans, 
mesure 5pieds 3pouces. «Je 
joue au soccer depuis six ans 
et c’est ma première année 

avec les Vedettes, a-t-elle 
indiqué. J’aime beaucoup 
le soccer, je suis une pas-
sionnée qui préfère faire par- 
tie d’une équipe. J’évolue 
comme ailière ou milieu de 
terrain. Je préfère l’aile parce 
que je peux courir le long du 
terrain et faire des passes à 
travers le terrain. Je frappe 
du pied gauche et cela peut 
surprendre. On a gagné nos 
deux premières parties et 
on a joué ensemble. On est 
heureuse de reprendre le jeu 
et j’aime aller à l’école aux 
deux jours.» Desroches s’est 
fracturé un os de la main 
gauche lorsqu’elle a frappé 
le poteau de buts en jouant 
à la ringuette. Elle participe 
aussi aux courses de 1000 et 
1200m, en athlétisme. 
   L’ailière de 14 ans, Joëlle 
Richard, n’est haute que de ses 
5pieds 3pouces, mais sa force 
sur le terrain et son habileté 
de faire des jeux détermi-
nants pour aider son équipe 
à marquer, sont remarquable. 
«J’aime faire des passes en 
jouant le côté du terrain, a-t-
elle affirmé. Ma force est 
ma vitesse alors que je peux 

dépasser des gens et faire 
des passes. Je joue à ce sport 
depuis quatre ans, ayant pra-
tiqué la gymnastique aupara-
vant. Je cherchais un nouveau 
sport et j’ai commencé le soc-
cer. J’aime beaucoup cela et 
je vais continuer. C’est mon 
seul sport et j’ai joins Soccer 
Dieppe durant l’année. C’est 
ma passion, je me rends sou-
vent au terrain de Dover pour 
m’entrainer par moi-même. 
Je pense joindre l’athlétisme 
plus tard. J’aime le sport en 
équipe et on se doit de com-
muniquer et de jouer ensem-
ble pour gagner.»

Kayla Desroches
(Photo : Normand A. Léger)

Brandon Gallant
(Photo : Normand A. Léger)

Isaiah Smith
(Photo : Normand A. Léger)

Joëlle Richard
(Photo : Normand A. Léger)
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(N.A.L.) – Contre bien des 
attentes, les Patriotes de 
l’école Louis-J.-Robichaud 
ont défait en tirs de péna-
lités les Vedettes de l’école 
Mathieu-Martin pour le titre 
de championnat au soccer 
junior filles de la Conférence 
de l’Est, dimanche. 
   Il n’y a eu aucun but 
de marqué lors du temps 
réglementaire et de la pro-
longation, mais les protégés 
de Serge Dupuis ont eu le 
dessus lors des tirs. Kayla 

troisième année à jouer ce 
sport et ma première avec 
les Patriotes. J’aime jouer au 
soccer et c’est un sport qui 
m’intéresse. Je suis aussi une 
joueuse de ringuette. Comme 
attaquante, j’essaie de faire 

Quesnel, de Shédiac, était 
une des joueuses de l’équipe.
   Âgée de 14 ans, elle est 
en 9e année à l’école Louis-
J.-Robichaud. «Je suis une 
attaquante, a dit la jeune de 
5pieds 5pouces. C’est ma 

Les Patriotes ont tout donné
des buts avec mon pied droit. 
Je peux aussi frapper avec 
le gauche. On a voulu don-
ner notre 100 pour cent pour 
gagner. On a tout donné, joué 
selon nos positions et fait 
notre possible.»

Kayla Quesnel 
(Photo : Normand A. Léger)

Élyse Grandmaison apprécie 
les sports scolaires

(N.A.L.) - Élyse Grandmaison 
est une joueuse de défense 
avec les Vedettes de l’école 
Mathieu-Martin de l’équipe 
senior de soccer féminine, 
qui s’est distinguée en fin de 
semaine avec le championnat 
AAA de la Conférence de 
l’Est. Étudiante de 12e année, 
l’athlète de 17 ans a disputé 
sa quatrième saison avec les 
Vedettes.
   «Mon rôle avec l’équipe est 
d’empêcher les adversaires 
de pénétrer vers le filet de 
notre équipe, a dit celle qui 
joue aussi au hockey et à la 
ringuette. C’est important de 
jouer ensemble sur le ter-
rain comme une unité. C’est 
ma dernière année et c’est 
intéressant de pouvoir termi- 
ner notre année aujourd’hui, 
même si c’est seulement 
notre quatrième partie de la 
saison. On avait deux vic-
toires et une nulle. On est 

chanceuses d’avoir pu jouer 
et de terminer la saison sur 
une bonne note. Notre force 
comme équipe était de pou-
voir jouer ensemble et on se 
connait toutes bien. Cela va 
bien sur le terrain.»
   Les Vedettes ont défait 
les Patriotes de Louis-J.-
Robichaud, samedi en grande 
finale de la conférence.

Dieppe se qualifie 
pour la demi-finale

(N.A.L.) – Il a fallu y mettre tout le paquet pour que le FC 
Dieppe Sparx élimine la jeune équipe de l’Académie de 
soccer du Sud-est par la marque de 5 à 4, en quart de fina-
le suicide de la Ligue de soccer senior McCain Premier, 
samedi. Les deux buts de Christian Yapi et les simples 
d’Héritier Masimengo, Lamine Touré et Mathias Girouard 
ont offert la victoire à Dieppe, qui se qualifie pour la 
demi-finale contre une équipe de Moncton, à décider.

Élyse Grandmaison 
(Photo : Normand A. Léger)

Les Olympiens possédaient 
une jeune équipe qui promet 

(N.A.L.) – Les Olympiens 
de l’école L’Odyssée ont 
remporté de justesse un gain 
de 3 à 2, face aux Patriotes 
de Louis-J.-Robichaud pour 
terminer premiers au classe-
ment final au soccer AAA 
gars junior, dimanche dans la 
Conférence de l’Est. 
   Deux joueurs qui ont con-
tribué à cette victoire sont 
Luka Robichaud Allain et 
Yohan Chiasson, deux ath-
lètes de Moncton, de 9e 
année.
   Luka Robichaud Allain, 14 
ans, mesure 5pieds 6pouces, 
120 livres. Il évolue comme 
ailier gauche. «Il faut de la 
vitesse, jouer près de la ligne 
de côté et avoir de bonnes 
habiletés, a dit le jeune qui 
mange et dors le soccer. Il 
faut avoir un bon contrôle 
du ballon et bien le passer. 

Cette position est plus facile 
pour moi avec ma force et 
ma vitesse. Je peux dépas-
ser des défenseurs adverses. 
Je fais des sprints chez-nous 
pour pratiquer ma vitesse. Je 
joue depuis 10 ans et c’est un 
sport unique. J’ai aimé cela 
dès la première fois que j’ai 
embarqué sur le terrain et je 
voulais y jouer.» L’ancien 
athlète de l’école Le Sommet 
va continuer à jouer pour 
L’Odyssée et avec les équi-
pes de Codiac et de Soccer 
Nouveau-Brunswick.
   Un milieu de terrain doit 
avoir de bonnes habiletés et 
un bon cardio et ce sont les 
forces de Yohan Chiasson, 
14 ans, 5pieds 8pouces, 160 
livres. «C’est ma première 
année à L’Odyssée, a indiqué 
l’ancien élève de l’école Le 
Mascaret. J’aime la position 

de milieu parce que tu es 
souvent dans le jeu, à l’at-
taque et à la défense. J’aime 
toucher le ballon, mais il faut 
aussi une bonne technique et 
un bon contrôle de ballon. 
On se doit de faire de belles 
montées et faire de rapides 
passes. Je joue depuis 10 ans 
avec les équipes Codiac et du 
Nouveau-Brunswick. C’est 
un sport qui me donne du 
plaisir et je m’amuse lorsque 
je suis sur le terrain. J’aime 
faire des passes rapides et je 
peux déjouer des adversaires 
rapidement et continuer vers 
le but adverse. On voulait 
gagner aujourd’hui. On aurait 
aimé jouer plus souvent cet 
automne, mais c’est mieux 
que de ne pas jouer du tout.»
   Les Olympiens junior 
avaient une jeune équipe qui 
promet.

Les Wildcats ont subi deux revers
(N.A.L.) – Les Wildcats de 
Moncton pourraient con-
naître une année difficile sur 
la glace suivant deux autres 
défaites en fin de semaine 
dans la Ligue de hockey 
junior majeur du Québec.
   Les chats sauvages ont 
baissé pavillon 4 à 1, same-
di, face aux Islanders de 
Charlottetown dans la pro-
vince voisine. Alexis Daniel, 
revenu d’une blessure, a 
disputé ses premiers matchs 
dans la LHJMQ, et a réussi 
quatre lancers dans les deux 

rencontres. Dominic LeBlanc 
a complété la joute à -2. 
Nicholas Sheehan n’a pas 
joué comme gardien. Lukas 
Cormier a un but et une passe 
pour les vainqueurs et Patrick 
LeBlanc, une passe. 
   Le Titan d’Acadie-Bathurst 
a disposé des Wildcats, 4 à 
2, vendredi dernier au Centre 
Avenir. Yannic Bastarache 
a été blanchi de la feuille 
de joute et Alexis Dubé, 
David Doucet et Marc-André 
Gaudet étaient -1 pour les 
visiteurs. Les gardiens aca-                                      

diens Pierre-Vincent 
Guignard (B) et Nicholas 
Sheehan (M) n’ont pas joué. 
Dominic LeBlanc était -1 et 
est toujours en quête d’un 
premier but après cinq par-
ties.  
   Moncton est à Halifax, 
demain et à Bathurst, ven-
dredi soir. Les équipes du 
Québec doivent reprendre 
l’action suivant une pause de 
deux semaines, vendredi soir 
en raison de l’éclosion de 
la pandémie dans cette pro-
vince.


